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Путина-2019:  
рубеж в 140 тысяч тонн взят

Сколько стоит рыбная отрасль России? «Икротрафик»:  
далеко ли до победы?
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летать... умеет

> С ДНЁМ ВМФ! <

Дорогие 
камчатцы!

Поздравляю вас 
с Днем Военно-
Морского Флота!

Для камчатцев в списке военных 
праздников этот день – особый. 
День, когда мы держим спину ров-
нее, голову выше, неизменно вспо-
минаем многочисленные подвиги 
наших военных моряков и по праву 
гордимся ими.

Невозможно недооценить роль 
военно-морского флота России в 
становлении Камчатки как восточ-
ного форпоста нашей страны. Это 
история, которую мы чтим, сколько 
бы времени ни прошло.

Сегодня наша страна, наш во-
енно-морской флот отвечают на 
новые вызовы времени. Ежегодно 
пополняется корабельный состав 
ВМФ России, оснащенный новей-
шим оружием. Вместе с тем, сохра-
няются и передаются из поколения 
в поколение незыблемые традиции 
военно-морской службы, основан-
ные на долге, чести и мужестве.

Наш военно-морской флот – на-
дежная защита морских рубежей 
страны, обеспечивающая уверен-
ность в безопасности не только жи-
телям Камчатки, но и всем нашим 
соотечественникам.

Отмечу, что многие военные 
моряки остаются на Камчатке и по 
окончании службы, создают здесь се-
мьи и успешно трудятся в различных 
отраслях на благо Камчатского края.

Я от всей души поздравляю с 
Днем Военно-морского Флота во-
енных офицеров, наших ветеранов 
и молодых ребят, связавших свою 
жизнь со службой Родине. Желаю 
вам крепкого здоровья, стойкости 
духа, понимания и благополучия в 
семьях!

С праздником!
Губернатор Камчатского края
Владимир Илюхин
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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ  
«РЫБАК КАМЧАТКИ»

23-41-95

Перед вами теперь 
новая дорога

> Подробности на стр. 7 <

Поздравляем выпускников Камчатского государственного технического 
университета и колледжа с получением дипломов!
Желаем насыщенной и яркой жизни, интересной работы, которая 
принесет не только благополучие, но и удовольствие. Вперед, к новым 
горизонтам!

Компания Marine Court Inc. 

ваш надежный партнер на рынке Японии
Реклама
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Судно на воздушной подушке 
совершит первый регулярный 
рейс «Микрорайон Завойко – 
Театральная площадь»  
до 1 августа

Скоростной амфибийный катер «Нептун 15» предназна-
чен для перевозки 10 пассажиров (плюс судоводитель) и 1,4 
тонны груза. На полуостров должны поступить четыре та-
ких судна, построенных в Санкт-Петербурге по поручению 
губернатора Владимира Илюхина. Одно из них до 1 августа 
приступит к перевозкам.

По словам главы региона, разработано три маршрута, по ко-
торым будут осуществляться перевозки пассажиров, когда все 
суда поступят на полуостров (это произойдет до конца года).

Первый маршрут – «Завойко – ЖБФ», второй – «Завойко 
– Театральная площадь», третий – «ЖБФ – Театральная пло-
щадь». Все они будут работать на регулярной основе 6 раз в 
неделю по 6 раз в день, начиная с 7:30 утра. Время в пути по 
первому маршруту составит порядка 5 минут, а от ЖБФ до 
площади – 15-18 минут. Рейсы на скоростном катере сэконо-
мят и время пассажиров, и деньги.

Цены будут выгодно отличаться от стоимости проезда на 
автобусе. Разница между экономически обоснованным та-
рифом и стоимостью для населения будет компенсироваться 
из краевого бюджета.

Еще один шаг в развитии водного транспорта в регионе –
строительство четырех 20-ти и 40-тонных самоходных барж. 
По предварительным планам, они будут работать на пере-
правах.

Эксплуатировать все суда будет ГУП Камчатского края 
«КамчатТрансФлот».
Соб. инф.

Вместо автобуса – воздушная подушка
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> Транспорт <

Как рассказали в терри-
ториальном управлении 
Росрыболовства, в рейде 
приняли совместное уча-
стие сотрудники силовых 
структур. Были осмотрены 
бухты Богатыревка, Заво-
йко и Шлюпочная. На ры-
бопромысловом участке 
вблизи бухты Шлюпочная, 
несмотря на проходной 
день, были обнаружены вы-
ставленная сеть и спрятан-
ная в тайнике красная рыба 

(кета, горбуша) общим ве-
сом 38 кг.

Всего с начала года на 
Камчатке за незаконный 
промысел изъято 72 ору-
дия лова, 14 транспортных 
средства и почти 3 тонны 
лосося, составлено более 
100 протоколов. Однако 
браконьеров не останавли-
вают ни запреты, ни штра-
фы.

Напомним, что за один 
экземпляр нелегально до-

бытой нерки, независимо 
от размера и веса, при-
дется заплатить 11 575 
рублей, чавычи и кижуча 
– 10 635 рублей, кеты – 2 
009 рублей, горбуши – 961 
рубль. Такса для расчета 
ущерба за 1 кг красной 
икры составляет 27 455 
рублей.

Браконьеры попадают 
под уголовную ответствен-
ность, если при них будет 
обнаружено 9 экземпляров 
нерки, 10 экземпляров ча-
вычи и кижуча или 3,7 кг 
икры лосося.
Соб. инф.

Найти  
и обезвредить

К концу прошлой недели 
(к 21 июля) камчатские 
рыбаки добыли за путину 
уже почти половину 
рекомендованного объема: 
более 140 тысяч тонн

Вот какие данные нам сообщили в мини-
стерстве рыбного хозяйства нашего края.

В промышленном рыболовстве лидирует Ка-
рагинская подзона. Здесь добыто 120 731,863 
тонны. Далее идут Петропавловско-Командор-
ская (10 339,268 тонны), Камчатско-Куриль-
ская (7 988,742 тонны), Западно-Камчатская 
(2 890,884 тонны), Западно-Беринговомор-
ская (537,762 тонны).

Наибольший улов обеспечивает горбуша – 
18 415,521 тонны. На втором месте – нерка (16 
061,038 тонны), на третьем – кета (7 763,444 
тонны), на четвертом – чавыча (247,816 тон-
ны), на пятом – кижуч (700 кг).

Итого 142 488,519 тонны.
Вылов представителей любительского и 

спортивного рыболовства составил 76,867 
тонны, из них – 26,890 тонны чавычи.

В рамках традиционного промысла КМНС 
добыто 820,954 тонны. Здесь в улове преобла-
дает горбуша – 496,162 тонны.

Для научно-исследовательских и контроль-
ных целей поймано 7,531 тонны.

Таким образом, в рамках всех видов рыбо-
ловства Камчатка добыла 143  393,871 тонны 
лосося. Напомним, что итоговый результат 
этой путины на Камчатке ожидается в объеме 
более 320 тысяч тонн.

Добавим некоторые данные о ходе путины, 
которые опубликовало Федеральное агент-
ство по рыболовству. По данным ведомства, 
первоначально подходы карагинской горбуши 
обозначились на севере подзоны, распростра-
нившись от Кичигинского залива до залива 
Корфа, далее рыба появилась и на самом юге 
подзоны, а также в заливе Озерной и Камчат-
ском заливе. К северу от Карагинского залива 
значительные скопления горбуши наблюдают-
ся в камчатской части Западно-Беринговомор-
ской зоны.

Подходы горбуши обозначились и в Охот-
ском море. К побережью Западной Камчатки 
горбуша подошла на десять дней раньше обыч-
ных сроков.

Ожидается активизация хода основной, 
поздней формы озерновской нерки. Неплохо 
выглядит промысловая обстановка с неркой 
северо-восточной части полуострова.

В целом, за исключением нерки в р. Кам-
чатка путина протекает в штатном режиме. 
Ожидается, что вступившие в промысел стада 
северо-восточной горбуши позволят выйти на 
прогнозный уровень изъятия.
Соб. инф.
Фото – «Информационный 
медиацентр».

Рубеж в 140 тысяч тонн взят

На прошлой неделе в Авачинской 
губе был организован 
антибраконьерский рейд.
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Уважаемые военные моряки – тихоокеанцы!
Сердечно поздравляю вас с Днем Военно-Морского флота!

У Военно-Морского флота поистине героическая биография, славные морские и боевые традиции. Он по праву является пред-
метом гордости и любви граждан России. Его история – это упорный труд, великие открытия и достижения, подвиги, совершенные 
во славу Отечества.

При активном участии многих поколений военных моряков в суровые годы испытаний наша страна отстаивала свое право на не-
зависимость, суверенитет и процветание.

Героические традиции Российского Военно-Морского флота с честью продолжает нынешнее поколение военных моряков – тихоо-
кеанцев. Охраняя дальневосточные морские рубежи, вы убедительно доказываете своим ратным трудом верность военной присяге 
и воинскому долгу, надежно обеспечиваете благоприятные условия для мирного труда жителей Камчатского края.

Сердечно поздравляю ветеранов ВМФ, действующих и находящихся в запасе офицеров, мичманов и матросов и их семьи с 
Днем Военно-Морского флота!

Желаю всем вам здоровья, благополучия, удачи и успехов в выполнении возложенных задач по защите интересов государства 
на его дальневосточных берегах и океанских просторах.

Член Совета Федерации Федерального Собрания РФ Валерий ПОНОМАРЕВ

На территории 
бывшего стадиона 
«Водник» началось 
рытье котлована 
под новый 
физкультурно-
оздоровительный 
комплекс.

О ходе работ на месте будущего 
физкультурно-оздоровительного 

комплекса с плавательным бассей-
ном сообщил министр строитель-
ства края Андрей Дегодьев.

«Подрядчик уже приступил к 
земляным работам и начал выемку 
грунта для котлована. До конца сен-
тября он планирует завершить все 
работы ниже нулевой отметки. Так, 
будет выполнено устройство фунда-
мента и чаши бассейна. В октябре 
строители приступят к возведению 
надземной части здания – сборке 
металлоконструкций физкультур-
но-оздоровительного комплекса», 
– рассказал Андрей Дегодьев.

В двухэтажном физкультурно-
оздоровительном комплексе общей 
площадью 5,8 тысячи квадратных 
метров расположатся два бассейна. 
Взрослый – длиной 25 метров, рас-
считанный на четыре плавательные 
дорожки, и детский – протяженно-
стью 10 метров. Также в ФОКе пла-
нируется универсальный зал для 
игровых видов спорта с трибуной на 
550 мест, залы с тренажерами и для 
занятий аэробикой и боксом.

Строительство объекта ведется в 
рамках федерального проекта «Спорт 
– норма жизни». На эти цели из бюд-

жета страны выделено около 655 млн 
рублей, еще около 40 млн рублей – из 
краевого бюджета.

Прием первых посетителей физ-
культурно-оздоровительного ком-
плекса «Водник» запланирован на 
конец 2021 года.

Наблюдать за строительством физ-
культурно-оздоровительного комплек-
са можно в онлайн режиме на сайте 
Правительства Камчатского края.

kamgov.ru

ФОК «Водник» примет первых 
посетителей в 2021 году   В ТЕМУ

АВТОБУСНАЯ ОСТАНОВКА 
У «СПАРТАКА» ПЕРЕЕХАЛА

В Петропавловске-Камчат-
ском демонтируется монолит-
ный остановочный комплекс для 
пассажирского транспорта у ста-
диона «Спартак».

Как сообщили в пресс-службе 
мэрии Петропавловска, останов-
ка переехала на новое место в 
рамках реконструкции стадиона. 
По новому проекту в этом месте 
предусмотрен выезд со «Спарта-
ка». Остановка перенесена на 150 
метров в сторону Комсомольской 
площади. В дальнейшем будут 
проведены работы по обустрой-
ству павильона и кармана для 
остановки автобуса.

Расписание автобусов, прохо-
дящих через эту остановку, оста-
ется прежним.
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>Алексей ПЛАТОНОВ

ВСЕ ФЛАГИ В ГОСТИ К НАМ
Форум и выставка традицион-

но проходят в Северной столице с 
2017-го. В этом году они объедини-
ли представителей 38 стран мира 
и 30 регионов России. Всего в МРФ 
приняли участие около 6 тысяч че-
ловек, среди них 20 представитель-
ных иностранных делегаций, в том 
числе из Турции, Республики Корея, 
Японии, Исландии.

Активное участие в подготовке 
главных мероприятий принимала 
ВАРПЭ. Под руководством ассоциа-
ции и лично ее президента Германа 
Зверева были организованы дис-
куссии, круглые столы, пленарное 
заседание, на котором выступили 
министр сельского хозяйства РФ 
Дмитрий Патрушев, руководитель 
Росрыболовства Илья Шестаков, 

представитель Продовольственной 
и сельскохозяйственной организа-
ции ООН Марсио Кастро де Соуза, 
другие официальные лица.

«Сегодня в России уделяется 
огромное внимание развитию ры-
бохозяйственного комплекса. Объ-
емы господдержки увеличиваются 
ежегодно. В 2018 году на Государ-
ственную программу «Развитие ры-
бохозяйственного комплекса» было 
направлено 12,3 млрд рублей. В 
2019 году сумма увеличена еще на 2 
млрд рублей. В том числе благодаря 
господдержке, на протяжении не-
скольких лет отрасль стабильно де-
монстрирует положительную дина-
мику», – отметил на МРФ Дмитрий 
Патрушев.

КЛЮЧЕВОЙ УЧАСТНИК
Конечно, ни форум, ни выстав-

ка не могли состояться без участия 
представителей рыбного цеха стра-
ны – Камчатки. Делегацию нашего 
края возглавлял губернатор Влади-
мир Илюхин.

«Треть всей рыбалки в России 
сегодня – это полуостров Камчатка, 

– сказал он в своем выступлении. 
– Полтора миллиона тонн вылова, 
из которых пятьсот тысяч тонн ло-
сося, – такие объемы камчатские 
рыбопромышленники показали в 
прошлом году. За этими цифрами 
– огромная работа и инвестиции 
наших рыбаков. Более 40 млрд ру-
блей частных инвестиций вложено 
за последние годы в развитие ры-
бопромышленного комплекса. Это 
абсолютный рекорд по стране».

Глава региона подчеркнул, что 
такой результат достигнут, благо-
даря государственным гарантиям. 
Долгосрочное закрепление прав на 
добычу водных биоресурсов, нало-
говые льготы и преференции, ре-
жимы ТОР и СПВ обеспечили рост 
инвестиций в отрасли.

Поддержку инвестиционным 
проектам наш край готов оказать 
в рамках рыбохозяйственного кла-

стера, который офи-
циально появился в 
июле прошлого года. 
Владимир Илюхин 
обозначил на МРФ-
2019 три его задачи:

«Первая – соз-
дание инфраструк-
турной базы. Нам 
нужны холодильные 
мощности, терми-

налы по перевалке грузов, пор-
товые сооружения. Вторая задача 
– судоремонт и судостроение. На 
Камчатке нужно создавать судо-
ремонтную и судостроительную 
базу с адекватным соотношением 
«цена-качество». Не менее важно 
обслуживание: стоянка, бунке-
ровка, межсезонный отстой. Это 
позволит решить не только отрас-

левую, но и социальную задачу. Я 
говорю о создании рабочих мест, 
трудоустройстве специалистов и 
при этом – гарантированном ре-
зультате для владельцев рыбопро-
мысловых судов».

Третьей задачей, по словам губер-
натора, является привлечение якорных 
инвесторов, заинтересованных в каче-
ственной продукции камчатских рыба-

ков, во внедрении новых технологий, 
развитии логистической системы.

ВЕРНЫМ ПУТЁМ
На МРФ губернатор Владимир 

Илюхин подписал соглашение с 
архангельским коллегой Игорем 
Орловым о сотрудничестве в том 
числе в развитии Северного мор-
ского пути.

«Благодаря Севморпути рассто-
яние между Камчаткой и Архан-
гельском сокращается. Соглашение 
открывает окно возможностей не 
только для наших предпринима-
телей, но и для деятелей культуры, 
науки, для тех, кто занимается ту-
ризмом, другими важными направ-
лениями деятельности», – считает 
Игорь Орлов.

Безусловно, этот морской путь 
обещает большие перспективы 
рыбной отрасли и всем видам гру-
зоперевозок.

«Геоэкономического аналога 
«Запад-Восток» Камчатскому 
полуострову в части судоход-
ства просто нет. Этот фактор 
может стать для нас, с одной 
стороны, точкой роста для ры-
бопромышленного комплекса, 
в том числе в части создания 
инфраструктуры, наращивания 
портовых мощностей, а с дру-
гой – стержнем для решения 
государственной задачи, укре-
пления международного со-
трудничества в части промысла 
и, в конечном счете – достиже-
ния показателей национально-
го проекта по экспорту».

К слову, в первом полугодии 
2019 года объем перевозок с Даль-
невосточного бассейна железнодо-
рожным транспортом снизился на 
11,3%. По словам президента Ассо-
циации операторов рефрижератор-
ного подвижного Михаила Синева, 
это связано с использованием дру-
гих способов доставки: автомо-
бильным транспортом и Северным 
морским путем.

ПОСТСКРИПТУМ
Итак, очередные форум и вы-

ставка завершились. По итогам 
заключены международные и 
межрегиональные договоры, кон-
тракты, положено начало новым 
совместным проектам. Пусть они 
оправдают надежды. До следующей 
встречи в Санкт-Петербурге в 2020 
году!<
Фото – с сайтов fish.gov.ru, 
kamgov.ru

4 Отрасль > МРФ-2019 объединил представителей 38 стран мира и 30 регионов России <

ПОЛТОРА МИЛЛИОНА 
ТОНН ВЫЛОВА, ИЗ КОТОРЫХ 
ПЯТЬСОТ ТЫСЯЧ ТОНН ЛОСОСЯ, 
– ТАКИЕ ОБЪЕМЫ КАМЧАТСКИЕ 
РЫБОПРОМЫШЛЕННИКИ 
ПОКАЗАЛИ В ПРОШЛОМ ГОДУ

До встречи в 2020-м!
11 – 12 июля в Санкт-Петербурге прошли 
III Международный рыбопромышленный 
форум и Выставка рыбной индустрии, 
морепродуктов и технологий.
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>Герман ЗВЕРЕВ, президент 
Всероссийской ассоциации 
рыбопромышленников

Он оценил стоимость россий-
ской рыбной отрасли в несколько 
раз выше, чем Росстат. Глава отрас-
левого регулятора предположил, 
что рыночная стоимость используе-
мых бизнесом водных биоресурсов 
оценивается в 1,6 – 2,1 трлн рублей.

 Что говорит об этом Росстат? 
Ничего. Росстат в принципе не оце-
нивает стоимость водных биоре-
сурсов, как и природных ресурсов 
в целом. Применяемые Росстатом 
методологические подходы не «за-
точены» на такую калибровку ста-
тистического учета.

 Методологические подходы 
Росстата к оценке национального 
богатства изложены в выпущен-
ном в 2013 году сборнике «Россия в 
цифрах». В предисловии к опубли-
кованной в сборнике главе «Нацио-
нальное богатство» методологи от-
ечественной статистической науки 
измеряют национальное богатство 
страны с помощью двух показате-
лей: основные фонды («часть на-
ционального богатства, созданная 
в процессе производства, которая 
длительное время неоднократно 
или постоянно в неизменной на-
турально-вещественной форме 
используется в экономике, посто-
янно перенося свою стоимость на 
создаваемые продукты и услуги») и 
материальные оборотные средства 
(«производственные запасы, неза-
вершенное производство, готовая 
продукция и товары для перепро-
дажи, материальные резервы»). 
Про стоимость природных ресурсов 
– недр, земли, водных биоресурсов 
– в сборнике умалчивается.

 Ранее, в 2010 году на сайте ве-
домства были размещены «Методо-
логические разработки Росстата», 
в которых к национальному богат-

ству относили «нефинансовые не-
произведенные активы» (землю, 
богатства недр, водные биологиче-
ские ресурсы и подземные водные 
ресурсы). Однако методология 
«оцифровки» материальных непро-
изведенных активов ни в этом доку-
менте Росстата, ни в более поздних 
так и не была разработана. Более 
того, используемый Росстатом за-
тратный подход в принципе не 
работает при оценке природных бо-
гатств, потому что затратный под-
ход основан на подсчете средств, 
которые были вложены в создание 
объекта, и оценку вложений, необ-
ходимых для создания точного ана-
лога оцениваемого объекта.

 Итак, Росстат считает, что стои-
мость рыбной отрасли – это только 

стоимость основных фондов, сы-
рья, материалов, топлива, запча-
стей, готовой продукции и матери-
альных резервов, а Росрыболовство 
предлагает к этому добавить ре-
сурсную ренту. Казалось бы – какие 
проблемы? Сложить оба показателя 
и получим ответ на вопрос – сколь-
ко стоит рыбная отрасль? Нет. Не 
получим. Потому что ни подход Рос-
стата, ни подход Росрыболовства не 
обоснованы надежной и статисти-
чески полноценной информацион-
ной базой.

 Поясню. Отечественные стати-
стики собирают отчетные данные 
о рыбной отрасли – как и о других 
отраслях – с помощью Общерос-
сийского классификатора видов 
экономической деятельности ОК-
029-2014 (КДЕС-ред.2). В ОКВЭД 
существует специальный вид эко-
номической деятельности – «Ры-
боловство, рыбоводство» (код 03). 
В соответствии с отчетом Росстата 
«Социально-экономическое по-
ложение Российской Федерации в 
2018 году» оборот организаций по 
виду экономической деятельности 
«Рыболовство, рыбоводство» соста-
вил 341,1 млрд рублей. Это и есть 

доход рыбной отрасли за 2018 год? 
Нет.

 Как следует из пояснения к коду 
03 ОКВЭД, «обработка рыбы, рако-
образных и моллюсков на заводах, 
расположенных на берегу и произ-
водственных судах» НЕ ОТНОСЯТ-
СЯ к рыболовству. Согласно ОКВЭД, 
обработка рыбы, ракообразных и 
моллюсков на производственных 
судах и береговых заводах относит-
ся к другому виду экономической 
деятельности – «Переработка и кон-
сервирование рыбы, ракообразных 
и моллюсков» (код 10.20).

 В 2018 году было произведено 
157 тысяч тонн рыбного филе и 214 
тысяч тонн консервов и пресервов. 
Соответственно, полученная от реа-
лизации произведенной продукции 
выручка отнесена не к рыболов-
ству, а к пищевой промышленно-
сти. «Статистическая гильотина» 
разом отрубила от отраслевых до-
ходов рыбной отрасли значитель-
ную часть выручки и перенесла эту 
выручку в другую отрасль – «Произ-
водство пищевой продукции».

 Таким образом, Росстат не ис-
числяет в полном объеме сово-
купную выручку рыбопромыш-
ленных предприятий, а значит – и 
стоимость материальных оборот-
ных активов рыбопромышленных 
предприятий. Следовательно, нет 
возможности получить достовер-
ные статистические данные даже 
о тех двух показателях, которые 
Росстат использует для оценки 
стоимости рыбной отрасли. Более 

того, применяемый Росстатом ме-
тод не позволяет оценить ни сово-
купную выручку рыбной отрасли, 
ни стоимость основных фондов, ни 
величину материальных оборот-
ных активов, ни объем налоговой 
нагрузки отрасли.

 В то же время предложенный 
Росрыболовством подход также 
нуждается в уточнении. Росрыбо-
ловство использовало при оценке 
стоимости рыбной отрасли доход-
ный, или рентный, подход. Такой 
подход основан на разработанной 
ООН системе международных стан-
дартов национального счетовод-
ства (Система Национальных Сче-
тов) и позволяет применять при 
оценке национального богатства 
«дисконтированную стоимость бу-
дущих экономических выгод, ожи-
даемых от данного актива». Суть 
доходного подхода проста – оце-
ниваемый объект стоит столько, 
сколько от него можно будет полу-
чить доходов за весь период владе-
ния с учетом рисков.

 Однако – и это очень важно – 
при таком подходе необходимо обе-
спечивать сопоставимость объек-
тов (нельзя применять одинаковый 
метод оценки к разным по своим 
экономическим характеристикам 
объектам) и оценивать риски (ре-
гуляторный или законодательный 
риск способен «убить» ценность 
самого привлекательного объекта). 
Простой пример: методологически 
«нестерильно» использовать оди-
наковый метод оценки стоимости 

квоты на вылов минтая и рыбо-
промыслового участка для добычи 
лососевых (вылов лососевых под-
чиняется совершенно иным био-
логическим закономерностям, чем 
вылов минтая).

 Пять лет назад схожий с Рос-
рыболовством подход, но только к 
оценке другой отрасли, был исполь-
зован в масштабном исследовании 
аудиторско-консалтинговой груп-
пы ФБК «Сколько стоит Россия?» 
Авторы исследования оценили, 
например, стоимость российского 
сельского хозяйства в 70 трлн ру-
блей, хотя применяемый Росстатом 
подход давал вдесятеро меньшую 
сумму (в исследовании оценива-
лись и другие отрасли экономики, 
но рыбную отрасль тоже не оцени-
вали).

 Росрыболовство предложило 
новаторскую методику оценки ре-
альной стоимости рыбной отрас-
ли. Эта методика, конечно, требует 
уточнения и доработки, но в глав-
ном она верна и полезна и для биз-
неса, и для государства. Только яс-
ное понимание того, что стоимость 
природных богатств России может 
и должна быть исчислена в денеж-
ном выражении, ясное понимание 
того, что законодательный или ре-
гуляторный риск способен «дискон-
тировать» стоимость природных 
ресурсов – только такой статисти-
ческий подход способен обеспечить 
долгосрочную и эффективную госу-
дарственную политику управления 
ресурсами.<

ГЛАВА ОТРАСЛЕВОГО РЕГУЛЯТОРА 
ПРЕДПОЛОЖИЛ, ЧТО РЫНОЧНАЯ СТОИМОСТЬ 
ИСПОЛЬЗУЕМЫХ БИЗНЕСОМ ВОДНЫХ 
БИОРЕСУРСОВ ОЦЕНИВАЕТСЯ В 1,6 – 2,1 ТРЛН 
РУБЛЕЙ

Сколько стоит 
рыбная отрасль 
России?

 В ходе состоявшегося 11 июля в Санкт-
Петербурге III Международного 
рыбопромышленного форума 
руководитель Росрыболовства Илья 
Шестаков сделал сенсационное заявление 
о стоимости российской рыбной отрасли
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На 30 километре елизовской 
трассы сворачиваем в Мутной пере-
улок. «Страну рыбы и рыбоедов» 
видно издалека. На заборе – яркая 
вывеска с Кутхом, обнимающим ло-
сося.

Новая «страна» на карте появи-
лась совсем недавно, ей еще и двух 
лет отроду нет. Свои двери для по-
сетителей она распахнула в сентя-
бре 2017 года. А создал «Страну» 
при поддержке 4 «китов» (колхоза 
им. В. И. Ленина, «Океанрыбфло-
та», «Устькамчатрыбы» и «Витязь-
Авто») камчатский журналист и 
писатель Сергей Вахрин.

Сергей Иванович в рыбной теме 
– как рыба в воде, он занимается 
ею всю свою творческую жизнь. 
За плечами – сотни статей: в газе-
тах, журналах, интернет-изданиях; 
передачи на телевидении, докумен-
тальные фильмы и целых 30 книг! 
В 2011-ом он стоял у истоков созда-
ния общественного фонда «Сохра-
ним лососей ВМЕСТЕ!» и одноимен-
ного фестиваля. Открытие «Страны 
рыбы и рыбоедов» – закономерное 
звено в этой цепи.

– Вы знаете, а ведь большая 
часть случайных любопытствую-
щих граждан заглядывает к нам с 
вопросами: «Какой рыбой торгуе-
те?» и «Почем сырец принимаете?», 
– сетует Сергей Вахрин. – Очень 
удивляются, когда узнают, что здесь 
у нас не рыбозавод и не магазин, а 
просветительский центр и музей. 
Некоторые даже негодуют, что вре-
мя зря потратили, ехали, шли, а тут 
«какая-то ерунда»! Это потреби-
тельство – штрих к портрету вре-
менщика. Довольно большая часть 
приехавших сюда воспринимают 
рыбу, как источник наживы, не бо-
лее. Им плевать на все, что было 
до и будет после. По всему миру, в 
благодарность рыбе-кормилице, 
открываются сотни памятников. В 
России единственный памятник ло-
сосю находится у нас на Камчатке. 
Но, посмотрите, какой он?! Лосось 
– в окровавленной пасти медведя… 
Символ этот очень ярко характе-
ризует варварство людей, которые 
пришли взять побольше, изгадить 
все вокруг и ничего не дать взамен. 
Когда-то на полуострове жители 
боготворили рыбу, которая была 
их кормилицей. Сегодня красная 
икра для всех основных категорий 
населения, не исключая и корен-
ное, превратилась в вожделенный 
товар, который можно с выгодой 
для своего кармана продать. А мы 
в «Стране рыбы и рыбоедов» пропо-

ведуем другое отношение к рыбе, к 
природе, к Камчатке! Необходимо 
относиться к окружающему миру 
так, как это делали наши предки – с 
любовью, благодарностью и уваже-
нием!

Просвещать в просветительском 
центре начинают даже не с порога, 
а прямо с улицы. К своей годовщи-
не, в 2018-м, «Страна рыбы и ры-
боедов» обзавелась собственным 
парком, само собой, тематическим 
– вместо клумб и фонтанов здесь… 
конечно, рыба. Да не простая. И 
не золотая. А деревянная. Пока в 
«Лососевом парке» две деревянные 
скульптурные композиции. Одна 
– Кутх, обнимающий рыбу – вопло-
щает символику фонда «Сохраним 
лосося ВМЕСТЕ!», другая – сюжет из 
древних мифов. Кутх на бату в со-
провождении стада горбуши плы-
вет создавать Камчатку. Уникаль-
ная работа выполнена из цельного 
дерева мастером Андреем Адукано-
вым.

– Кутх создал лососей и захотел 
сотворить для них страну, – расска-
зывает легенду Сергей Вахрин. – Он 

положил на океан своего вожака 
горбыля, и получилась новая земля. 
Вспомните нашу карту: горб – За-
падная Камчатка, хвостовое опере-
ние – Корякия, брюхо – Восточная 
Камчатка, рыло – это мыс Лопатка. 
Вот она и получилась Камчатка – 
страна лососей. Люди придумали 
эту легенду, еще не имея и прибли-
зительного представления о том, 
как выглядит Камчатка на карте. 
Но уже тогда они считали, что она 
рождена от лосося.

По задумке хранителя, вся терри-
тория вокруг здания просветитель-
ского центра должна в итоге быть 
украшена вот такими интересными 
скульптурами. Посетители любят 
фотографироваться в обнимку с де-
ревянными великанами-лососями. 
А буквально на днях здесь появи-
лась тематическая тантамареска – 
стенд для фотосъемки с отверстием 
для лица. Рыбак в аборигенском ко-
стюме держит на вытянутых руках 
огромнейшую рыбину. Называется 
фотозона «Зачет для книги рекор-
дов Гиннеса». Рекордсменом может 
стать каждый, кто заглянет в гости 
в «Лососевый парк» «Страны рыбы 
и рыбоедов».

Гостей, кстати сказать, в «Стра-
не» перебывало немало. В холле 
здания центра есть такая своео-
бразная галерея, которая называ-
ется «Они попали в наши сети»: на 
стене, украшенной рыбацкой се-

тью, красуются фотографии доро-
гих посетителей – и маленьких ре-
бятишек, и простых камчадалов, и 
важных дядей при чинах и портфе-
лях. Из фотогалереи мы попадаем в 
галерею картинную, она открывает 
зал, где расположилась основная 
экспозиция музея.

– Эта галерея – уникальная, 
единственная на Камчатке, на 
Дальнем Востоке и вообще во всей 
России, – объясняет Сергей Ивано-
вич. – Эти портреты наших камчат-
ских лососей – оригинальные рабо-
ты художника Максима Черникова. 
Он – прекрасный анималист, а в 
рыбной тематике он – просто не-
превзойденный мастер. Вот здесь 
изображена наша нерочка, там ки-
жуч, который идет на нерест, вот 
один из самых вожделенных трофе-
ев рыбака – микижа, а вот и короле-
ва-чавыча.

Пока перемещаемся к другому 
стенду, Сергей Иванович обраща-
ет мое внимание на дере-
вянную композицию, 
которая называется 
«Горбуша, иду-
щая на нерест».

– Это наше 
главное сокрови-
ще, оно продлева-
ет нерестовый 

период у всех, кто его гладит, что 
неоднократно подтверждено на-
шими гостями, да и собственным 
примером, – смеется Вахрин. – У 
меня четверо детей, пятеро внуков 
и одна правнучка. Регулярно на-
глаживаю эту скульптурку. И вам 
советую.

Большая часть экспозиции му-
зея посвящена рыбоедам – камча-
далам, их быту, их борьбе за право 
быть признанными наряду с други-
ми национальностями, их героям, 
их тайнам и их корням. Этим темам 
посвящены и книги Сергея Вахри-
на, представленные в библиотеке 
просветительского центра.

В стеклянных витринах и на пол-
ках по стенам выставлена богатая 
коллекция, собранная Вахриным в 
рамках акции «Подари Кам-
чатке рыбу с любо-
вью». Подар-
к и 

сюда слетелись со всего света: 
рыбки из цветного стекла – из Ав-
стралии, оттиск рыбы на камне, ко-
торому не меньше миллиона лет, и 
деревянные сережки-рыбешки – из 
Америки, «рыбные» шкатулочки – 
из Индии и Южной Кореи, кожаные 
рыбки – из Тайланда, глиняная рыба 
– с Карибских островов, деревянная 
«золотая» рыбка в короне – из Свято-
Троицкой Сергиевой лавры… Есть 
рыбки, сделанные детскими ручка-
ми, есть роскошный лосось, выпол-
ненный руками камчатских заклю-
ченных. Экспонатов здесь – сотни, 
а могут быть – тысячи! Ведь акция 
– бесконечная. Рыбе, подаренной с 
любовью, здесь очень рады. Встре-

тите экземпляр, достойный коллек-
ции, обязательно привезите в «Стра-
ну рыбы и рыбоедов»!

– А вот тут у нас такая компози-
ция получилась: корова Стеллера, 
выполненная камчатским мастером 
из ребра этой же морской коровы, и 
рядом фигурка чавычи, вырезанная 
из того же материала… В общем, мы 
все знаем печальную судьбу морской 
коровы. Это прекрасные дружелюб-
ные животные полностью вымерли 
на нашей планете через 27 лет после 
того, как об их существовании стало 
широко известно людям. Люди про-
сто съели морскую корову. А то, что 
рядышком с ней мы поставили фи-
гурку чавычи, дает намек на то, что, 
при таком варварском отношении, 
человек может истребить и рыбу. 
Лососи Камчатки – это последнее 
стадо дикого лосося, которое сохра-
нилось на азиатской части планеты 
в своем естественном биоразноо-
бразии и состоящее из ценнейших 
видов. Нигде больше в Азии, и нигде 
больше в мире (кроме Аляски) нет 
ничего подобного. Уже нет. Смысл 
экспозиции центра – противопоста-
вить алчному отношению к рыбе – 
доброе, человеческое и благодарное 
отношение. На это способны только 
люди духовные, искренне и горячо 
любящие свою родину. Вот для этих 
людей двери нашей «Страны» всегда 
открыты.
Яна ЩЕГОЛИХИНА

СМЫСЛ ЭКСПОЗИЦИИ ЦЕНТРА – 
ПРОТИВОПОСТАВИТЬ АЛЧНОМУ ОТНОШЕНИЮ 
К РЫБЕ – ДОБРОЕ, ЧЕЛОВЕЧЕСКОЕ И 
БЛАГОДАРНОЕ ОТНОШЕНИЕ

Хранитель страны рыбы и рыбоедов

«Недавно гостила в чудесной стране. Там 
плещутся рифы в янтарной волне…». Не 
просто так ведь я агузаровскую песенку 
напеваю. Действительно довелось 
побывать в чудесной стране. Добраться 
до нее – пара пустяков: находится она 
всего в двух десятках километров от 
Петропавловска. Ни загранпаспорта, ни 
визы там не потребуют. А хранитель этой 
гостеприимной страны лично проведет 
для вас экскурсию
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Судно «Ленинец», 
которое построено 
для камчатского 
колхоза им. В. 
И. Ленина на 
заводе «Янтарь» 
(Калининград), 
вышло в 
Балтийское море 
для ходовых 
испытаний

Как сообщает сайт завода 
«Янтарь», в ходе испытаний про-
веряются навигационный и дви-
жительный комплексы судна, а 
также средства связи. Испытания 
проводят сдаточная команда за-
вода и экипаж траулера в присут-
ствии приемной комиссии заказ-
чика.

По словам генерального ди-
ректора завода Эдуарда Ефимова, 
первый выход в море занял четыре 

дня, после чего судно вернулось на 
завод для пополнения топлива и 
продовольственных запасов.

Всего запланировано три 
подобных выхода траулера в 
море. По завершении ходовых 

испытаний начнется подготов-
ка к передаче траулера заказ-
чику.

Контракт на строительство трех тра-
улеров-сейнеров проекта SK-3101R был 
подписан заводом «Янтарь» и колхозом 
им. В. И. Ленина в январе 2016 года. Го-
ловной траулер «Ленинец» был заложен 
в июле 2016-го, спущен на воду в ноябре 
2017 года. Два других судна серии, «Ко-
мандор» и «Ударник», готовятся к началу 
швартовных испытаний.

Как сообщалось ранее, «Янтарь» 
столкнулся со сложностями при стро-
ительстве рыболовецких судов. Дело в 
том, что завод является частью Объеди-
ненной судостроительной корпорации 
(ОСК), которая включена в санкцион-
ный список США. Из-за санкций партне-
ры из Норвегии отказались от некото-
рых своих обязательств. Однако это не 
сорвало выполнение работ.

«Ленинец» будет передан заказчику в 
этом году.

> Перспективы <

Новый камчатский траулер 
«Ленинец» вышел в море

15 июля 
выпускникам 
Камчатского 
государственного 
технического 
университета, а 
также колледжа 
вручили дипломы

Мероприятие прошло в центре 
Петропавловска возле стелы «Го-
род воинской славы».

Как рассказала корреспонденту 
ИА «Камчатка» начальник управ-
ления по социальной, воспитатель-
ной и внеучебной работе с обучаю-
щимися КамчатГТУ Татьяна Денно, 
в этом году из стен университета 
выходит около 200 выпускников-
очников – представителей четырех 
факультетов вуза и колледжа.

«По доброй традиции под от-
крытым небом мы вручаем дипло-
мы о высшем, а в этом году впер-
вые о среднем, профессиональном 
образовании. 32 человека за-
кончили учебное заведение с от-
личием. Мы надеемся, что новое 
поколение вольется в ряды кам-
чатских специалистов, достигнет 
определенных высот, и мы будем 
гордиться ребятами», – сказала 
Татьяна Денно.

По словам выпускников, уез-
жать с Камчатки им не хочется, 
потому что перспективы в нашем 
регионе действительно есть.

«Я с военного городка, там закон-
чил школу, решил здесь поступить в 

вуз, остаться на Камчатке и связать 
свою жизнь с морем. Это тяжелая, 
но достойная и высокооплачивае-
мая профессия», – пояснил корре-
спонденту ИА «Камчатка» бывший 
курсант мореходного факультета 
Алексей Морозов, закончивший вуз 
с красным дипломом.

Поздравить ребят пришли пред-
ставители краевого правительства, 
регионального парламента и руково-
дители различных предприятий, где 
ребята проходили свою ежегодную 
летнюю практику.

«Уважаемые коллеги! Коллеги, 
теперь именно так я могу вас на-

зывать. Перед вами теперь новая 
дорога, которую нужно осмыс-
лить, это чистый лист, и хотелось 
бы, чтобы вы заполнили его кра-
сивым почерком. Рыбная отрасль 
– это большая часть нашей жизни, 
основа экономики, и не только 
для Камчатки, а в целом для Рос-
сии. Отрасль наша развивается, 
появляются новые производства, 
новые суда, которые требуют све-
жих знаний и подходов. Те, кто 
решил связать свою жизнь с мо-
рем, выбрал тяжелую, но очень 
нужную нашей стране профессию, 
которая обеспечивает продоволь-
ственную безопасность и кормит 
наших граждан. С праздником!», 
– сказал в своем поздравительном 
слове министр рыбного хозяйства 
региона Андрей Здетоветсткий.

ИА «Камчатка»

Перед вами теперь новая дорога
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«На мой взгляд, в таких поселках, 
как Ивашка, нужен индивидуаль-
ный подход. У людей должна быть 
возможность получить медицин-
скую помощь в любое время суток, – 
отметил глава региона. – Я дал соот-
ветствующее поручение минздраву, 
и в ближайшее министр здравоох-
ранения прилетит в Ивашку, чтобы 
разобраться в ситуации на месте и 
дать оценку, насколько эта оптими-
зация обоснована. Действительно, 
насчет оптимизации есть требова-
ния приказа министерства здраво-
охранения РФ, но в то же время в от-
даленных поселках ситуация особая, 
это нужно учитывать».

Кроме того, местные жители 
обратились к губернатору с прось-
бой упростить процедуру полу-
чения направлений в краевую 
больницу. В соответствии с дей-
ствующими правилами, пациенты 
не могут получить эти направле-
ния в Ивашке. Жители поселка вы-
нуждены лететь сначала в район-
ный центр – Оссору, а уже оттуда 
– в Петропавловск-Камчатский, 
в то время как из Ивашки в кра-
евую столицу удобнее и дешевле 
добраться через Козыревск или 
Усть-Камчатск, куда организова-
ны авиарейсы.

Владимир Илюхин выразил уве-
ренность, что краевой минздрав ре-
шит этот вопрос.

Кроме того, губернатор обратил вни-
мание на положительные изменения 
в благоустройства Ивашки. Местная 
администрация совместно с фондом 
капитального ремонта обновляет фаса-
ды и кровли зданий. На площади перед 

домом культуры возводится спортивная 
площадка. К 75-летию Победы в Вели-
кой Отечественной войне будет уста-
новлен памятный мемориал.

«Я только приветствую такой подход 
и активность руководства поселка, и, 
конечно, край будет помогать в реализа-
ции проектов по благоустройству», – ре-
зюмировал Владимир Илюхин.

«В таких поселках, 
как Ивашка, нужен 
индивидуальный подход»

Губернатор Владимир Илюхин провел прием граждан в поселке 
Ивашка. В ходе разговора была затронута проблема сокращения 
штатной численности в местном стационаре, который перешел с 
круглосуточного на дневной режим

8 Регион > На подготовку к зимнему периоду выделено более 1,3 млрд рублей <

Запас топлива в 
объеме более 120 
тысяч тонн будет 
создан к началу 
отопительного 
сезона на 
Камчатке.

На подготовку к зимнему 
периоду 2019-2020 годов вы-
делен 1 млрд 392,9 млн ру-
блей. При этом доля краевого 
бюджета составляет 468,8 млн 
рублей. Остальное – средства 
бюджетов муниципальных об-
разований и предприятий.

Как рассказал министр ЖКХ 
и энергетики края Олег Кукиль, 
к началу отопительного сезона 
планируется отремонтировать 
7 414,76 квадратных метров 
жилфонда, 222 котельных, 
561,102 километров тепловых 
сетей, 75,26 километров элек-

трических сетей, 119,68 тысяч 
квадратных метров дорожного 
полотна. Также предусмотрен 
ремонт общего имущества в 
304 многоквартирных домах, 
на 508 объектах социальной 
сферы.

Министр отметил, что в от-
даленные районы края будут 
доставлены более 60 тысяч 
тонн угля и около 12 тысяч 
тонн дизельного топлива.

В портопункты западного и 
восточного побережья уже вы-
полнена поставка дизельного 
топлива в объеме более 6 ты-
сяч тонн.

Всего к началу следующе-
го отопительного периода на 
Камчатке предприятиям ком-
мунального комплекса необхо-
димо создать запас топлива в 
объеме более 120 тысяч тонн, 
в том числе угля – 95,6 тысяч 
тонн, мазута – 13,4 тысяч тонн, 
дизельного топлива – 13,5 ты-
сяч тонн.

> Социальный вопрос <

Зима близко

Губернатор 
Владимир 
Илюхин 
поддержал 
предложение 
жителей Оссоры 
субсидировать 
авиаперелеты 
по Камчатке 
студентам из 
отдаленных 
поселков, 
уехавшим 
учиться на 
материк.

Тема субсидий обсуждалась 
на встрече с местными жите-
лями, которую глава региона 
провел в административном 
центре Карагинского района. 
Многие из студентов по фор-
мальным причинам потеряли 
возможность покупать авиа-
билеты по льготным тарифам, 
в связи с чем просто не могут 
себе позволить прилететь на 
каникулы к родным.

«Когда мы добивались суб-
сидирования тарифов жите-
лям Камчатки, пассажиров 

не делили на отдельные кате-
гории, в том числе возраст-
ные, – объяснил губернатор. 
– Конечно, покупать билеты 
по полной стоимости – по эко-
номическим обоснованным 
тарифам – дорого. Я уже по-
ставил задачу минфину и мин-
трансу найти оптимальное 
решение, чтобы у студентов и 
учащихся, которые приезжают 

домой на Камчатку, например, 
в период каникул, было право 
приобретать авиабилеты в 
наши поселки по субсидиро-
ванным тарифам».

Отдельно по итогам встречи 
министерство транспорта и до-
рожного строительства Камчат-
ского края проработает вопрос 
организации грузоперевозок в 
Оссору морским транспортом.

Студентам – субсидии

Конкурс определит 
нового подрядчика, 
который должен 
гарантированно 
завершить 
реконструкцию 
аэропорта Оссоры.

Как сообщили в пресс-службе Губер-
натора и Правительства края, на объект 
с 2014 года заходили два подрядчика, 
но оба не справились. Дальнейшие пер-
спективы реконструкции губернатор 
Владимир Илюхин и руководитель Ро-
савиации Александр Нерадько обсудили 
на выездном совещании в Карагинском 
районе.

«Это федеральная площадка – зона 
ответственности Росавиации, но мы 
на протяжении всех этих лет работали 
вместе и совместными усилиями реша-
ли возникающие проблемы, в том числе 

по аэропортам в Палане и Елизове, – от-
метил Владимир Илюхин. – Каков ре-
зультат в Оссоре на сегодняшний день: 
буквально на днях состоится конкурс, по 
итогам которого будет определен новый 
подрядчик. На этот раз это наверняка 
будет наша камчатская компания. Необ-
ходимое финансирование, которое по-
зволит завершить работы, совместно с 
Александром Васильевичем (Нерадько) 
найдено. Причем речь идет не только о 
полосе, но и о перроне, и о здании аэро-
порта».

На сегодня часть аэродромных плит, 
которые используются при укладке 
взлетно-посадочной полосы, перрона, 
рулежной дорожки, находятся на объ-
екте – в аэропорту Оссоры. Средства на 
выполнение работ, запланированных на 
строительный сезон этого года, выделе-
ны. Также в этом году Росавиация пред-
усмотрит финансирование на закупку 
строительных материалов, чтобы рабо-
ты по реконструкции аэропорта были 
гарантированно завершены в 2020 году.

Реконструкция аэропорта 
Оссоры завершится в 2020-м
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В Елизовском 
районе создается 
«Берингийская» 
агломерация 
дальневосточных 
гектаров

Участники традиционной гонки на 
собачьих упряжках «Берингия» полу-
чили в рамках программы «Дальнево-
сточный гектар» 28 земельных участков 
в Новолесновском сельском поселении.

Идея подать коллективную заявку 
на дальневосточный гектар принадле-
жит бессменному главному судье «Бе-
рингии» Андрею Гулей. Он предложил 
взять участки ветеранам и новичкам 
гонки. В итоге землю начали возделы-
вать 11 семей.

«Мы уже построили два дома, пасе-
ку. Виды разрешенного использования 
наших гектаров: индивидуальное жи-
лищное строительство, ведение лич-
ного подсобного хозяйства, рекреация. 
Эта земля нам идеально подходит: до 
мая здесь лежит снег, зимой высота 

сугробов – больше метра. Для собак, 
участвующих в гонке, – идеальные ус-
ловия. Мои друзья уже начали строи-
тельство питомника. Планируем при-
глашать сюда туристов, катать их на 
упряжках. Мы находимся очень близко 
от центральной дороги, здесь прекрас-
ный лес с дикоросами, рядом река», – 
рассказал Андрей Гулей.

Он добавил, что прошлой зимой 
члены агломерации самостоятельно 

создали проезд к земельным участкам: 
у «гектарщиков» в распоряжении есть 
бульдозер, экскаватор и трактор.

По словам руководителя агентства 
приоритетных проектов развития 
края Юлии Харитоновой, к гектарам 
агломерации подведено электриче-
ство: технологическое присоединение 
производилось по льготной тарифной 
ставке для населения. Сейчас совмест-
но с администрациями Елизовского 
района и Новолесновского сельского 
поселения прорабатываются варианты 
водоснабжения участков.

На территории нашего края суще-
ствуют 11 агломераций – мест ком-
пактного расположения 20 и более гек-
таров. На обустройство инженерной и 
дорожной инфраструктур, по предва-
рительным расчетам, необходимо по-
рядка 13 млрд рублей.

Дальневосточный гектар 
стал «Берингийским»

Компания «Тур-ДВ» подписала 
соглашение об инвестиционной 
деятельности в ТОР «Камчатка» 
с АО «Корпорация развития 
Дальнего Востока»

Новый резидент территории опережающего развития пла-
нирует строительство гостиницы на 20 номеров, шести госте-
вых домов, бассейна с термальной водой, зоной отдыха, а так-
же закрытой любительской трассой для квадроциклов.

База будет построена на территории туристско-рекреаци-
онного кластера «Зеленовские озерки». Площадка расположе-
на в получасе езды от международного аэропорта Петропав-
ловск-Камчатский (Елизово). Сдать в эксплуатацию новый 
курортный объект резидент ТОР рассчитывает в 2024 году.

«Только в последние два года объем частных инвестиций в 
инфраструктуру туризма в крае вырос вдвое, и сейчас состав-
ляет более 2 млрд рублей в год. Благодаря проектам, реализуе-
мым в рамках преференциальных режимов ТОР и СПВ, в бли-
жайшие три года Камчатка получит дополнительно более 500 
номеров», – рассказала руководитель агентства по туризму и 
внешним связям Камчатского края Елена Стратонова.

Резидент ТОР 
построит в крае 
туристскую базу 
с бассейном

В ближайшие 
дни будет 
опубликовано 
объявление о 
продаже бинарного 
энергоблока, 
построенного 
на площадке 
Паужетской 
ГеоЭС. Найдутся 
ли желающие его 
купить?
Сергей НИКОЛАЕВ

Напомним, что организацией 
строительства энергоблока с 2010 
года занималось ПАО «РусГидро», 
которое более чем на половину 
принадлежит государству. Бинар-
ный энергоблок должен был повы-
сить эффективность Паужетской 
геотермальной станции за счет 
повторного использования паро-
водяной смеси месторождения. 
В проект вложен большой объем 

федеральных средств. При этом 
энергоблок был оформлен в соб-
ственность некоего акционерного 
общества – «Инженерный центр 

возобновляемой энергетики» 
(«ИЦВЭ»). Объект так и не был 
сдан в эксплуатацию, а «ИЦВЭ» 
обанкротился. В результате энерго-

блок, который построен примерно 
на 95 процентов, пойдет с молотка 
вместе с помещением и земельным 
участком.

Торги планировалось провести 
еще весной, однако оформление 
необходимой документации за-
няло больше времени, чем ожида-
лось. Теперь все готово к аукциону. 
В ближайшее время он будет объ-
явлен официально.

«Благодаря камчатскому филиа-
лу Ростехинвентаризации и лично 
Светлане Черпак (Елизовское БТИ) 
в ускоренном порядке подготов-
лены документы. Они переданы в 
Росреестр для регистрации права 
и постановке объекта на кадастро-
вый учет», – говорит конкурсный 
управляющий АО «ИЦВЭ» Алек-
сандр Лельчук.

По его словам, ученые и инже-
неры представили расчет средств, 
которые нужно вложить, чтобы би-
нарный энергоблок начал работу по 
выработке электроэнергии. Цифра 
не такая уж большая по сравнению с 
уже вложенными средствами.

Будем надеяться, что энерго-
блок, который считается будущим 
нашей геотермальной энергетики, 
выкупят люди или организации, 
заинтересованные в развитии Кам-
чатки. В противном случае деньги 
и силы, потраченные на этот уни-
кальный проект, пойдут прахом.

> Энергетика <

Энергоблок с Паужетки 
ищет хозяина

  СПРАВКА

С начала действия программы 
«Дальневосточный гектар» в Камчат-
ском крае были заключены 1 802 до-
говора безвозмездного пользования 
на площади около двух тысяч гекта-
ров.
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«Мой океан» проходит на Кам-
чатке в третий раз. Его участники 
уже по традиции приезжают на Ха-
лактырский пляж накануне, ставят 
палатки, чтобы встретить рассвет, а 
затем начать фестиваль.

В этом году для них была под-
готовлена насыщенная програм-
ма. На территории визит-центра в 
одном из павильонов работал сфе-
рический кинотеатр Кроноцкого 
заповедника. Любой желающий 

мог совершить здесь экскурсию по 
особо охраняемой территории. В 
«Городе мастеров» были органи-
зованы мастер-классы для детей и 
взрослых.

На береговой прошли соревно-
вания по бамперболу и Тихоокеан-
ский турнир по гольфу, а на фут-
больной площадке – показательная 
тренировка юных футболистов-вос-
питанников «Первой футбольной 
академии». Состоялся флэш-моб по 
запуску воздушных змеев.

На главной сцене выступили 
группы «Поздний завтрак» и «Без 
сахара», национальный коллектив 
«Коритэв».

Одним из гостей праздника стал 
губернатор Владимир Илюхин. Во 
время фестиваля он посетил па-
латку общественных организаций 
«ЭКО КамЧа» и «Зеленый луч», что-
бы вместе с десятками камчатцев 
оставил свою подпись под обраще-
нием в защиту экосистемы Халак-
тырского пляжа.

Сбор подписей был начат 19 
июля. Авторы обращения просят 
остановить работу карьера, добы-
вающего вулканический песок на 
пляже, и построить дорогу к побе-
режью Тихого океана.

«Необходимо обсудить этот во-
прос с лицензиатами, предложить 
им другое место, на которое они 

могут перейти. Потому что мы не 
можем сегодня остановить стройки, 
ремонт дорог, коммунальная сфера 
будут страдать, – считает Владимир 
Илюхин. – Что касается дороги, то 
мы сейчас ищем альтернативу, чтобы 
обойти земли Министерства оборо-
ны. Если не найдем таковую, будем 
строить дорогу через Заозерный. Там 
проблема в заболоченном участке, я 
сам его ногами весь прошел, длина 
около километра, нужно придумать, 
как отвести оттуда воду».

Глава региона поблагодарил об-
щественников за неравнодушие и 
активную позицию.

«Самыми популярными и вос-
требованными направлениями 
среди вертолетных экскурсий оста-
ются полеты в Долину гейзеров и 
на Курильское озеро. Но Камчат-

ка – это не только гейзеры. У нас 
много не менее красивых при-
родных объектов. Вулкан Хангар, 
на мой взгляд, один из них. Там 
по-настоящему фантастические 

виды», – говорит руководитель 
краевого агентства по туризму и 
внешним связям Елена Стратоно-
ва.

Вертолетная экскурсия к вулка-
ну Хангар с посадкой в его каль-
дере, где находится одно из са-
мых глубоких озер на Камчатке, в 

среднем занимает 4,5 – 5 часов. Тур 
включает остановку на Тимонов-
ских горячих источниках. Здесь 
расположена база отдыха – горный 
приют Святого Тимона, где гости 
смогут пообедать и искупаться.

Экскурсия стоит 30 тысяч ру-
блей. Компания «Витязь-Тревел» 

уже приступила к продаже путе-
вок.

«Витязь-Тревел» совместно с 
«Витязь-Аэро» постоянно ведут ра-
боту по расширению вертолетных 
экскурсионных программ на Кам-
чатке. Так, в 2018 году был запущен 
маршрут на вулкан Ксудач и Ходут-
кинские горячие источники, также 
включающий в себя облет действу-
ющих вулканов Мутновский и Го-
релый. Стоимость такой экскурсии 
составляет 28 тысяч рублей.

> Туризм <

Хангар стал ближеНовый туристический вертолетный 
маршрут к вулкану Хангар с остановкой 
на Тимоновских горячих источниках 
теперь доступен жителям и гостям 
Камчатки   СПРАВКА

Хангар – активный вулкан 
в центральной части Камчат-
ки высотой 2 000 метров. По-
следнее извержение произо-
шло примерно 500 лет назад. 
Огромный кратер вулкана, ве-
личиной в несколько киломе-
тров, заполнен водой и образу-
ет живописное озеро глубиной 
150 метров с двумя небольши-
ми островами. Вулкан Хангар 
является Памятником природы 
ландшафтного характера.

Дорожная карта  
для Халактырского

пляжа20 июля на Халактырском пляже 
прошел фестиваль «Мой океан». Здесь 
губернатор Владимир Илюхин поддержал 
активистов, собирающих подписи в 
защиту экосистемы этой территории



24 июля  –7 августа 2019 
№ 14 (5828) 111 1Территория закон> «Икротрафик» может исчисляться несколькими сотнями тонн за год <

С началом каждой 
очередной 
лососевой путины 
встает непраздный 
вопрос: как 
победить или 
хотя бы обуздать 
незаконный вылов 
рыбы?
>Мария ВЛАДИМИРОВА

Ни для кого не секрет, что в 
местном аэропорту издавна про-
писались несколько групп «икроку-
рьеров», которые предлагают авиа-
пассажирам с малым количеством 
багажа «прихватить» до Москвы 
25-килограммовые куботейнеры 
или коробки с икрой, которую в 
столице нужно передать адресатам. 
Отправители груза обычно берут на 
себя оплату дополнительного места 
багажа отзывчивых граждан и не 
скупятся на вознаграждение. Из-за 
активной «работы» отправителей 
икры в отдельные месяцы в аэро-
порту у стоек регистрации обычно 
скапливаются большие очереди.

Сегодня законодательно не уста-
новлены ограничения на перевозку 
этой продукции для личного по-
требления. С авиапассажиров не 
требуют каких-либо документов, 
подтверждающих законное проис-
хождение деликатеса. Существуют 
лишь ограничения для иностран-
цев, которым за пределы РФ можно 
вывозить не более 5 кг икры на че-
ловека.

ИЗМЕНИТЬ ЗАКОН НА БЛАГО 
БОЛЬШИНСТВА

Сколько нелегальной икры та-
ким способом вывозится с полу-
острова? Когда, в каких объемах и 
в рамках каких законов региональ-
ные власти планируют ограничить 
авиапассажирам нормы вывоза 
красной икры?

Свои информацию и предложе-
ния на этот счет в краевое прави-
тельство адресовало управление 
Россельхознадзора по Камчатскому 
краю и Чукотскому автономному 
округу.

По оценке ведомства, «икротра-
фик» может исчисляться несколь-
кими сотнями тонн за год. Так, в 
летне-осенний период за пределы 
Камчатского края по различным 
направлениям вылетает 32 рейса 
в неделю, а статистика показывает 
увеличение количества перевоз-
имого багажа в период с июля по 
декабрь не менее чем в два раза.

Подсчитано, что по направле-
нию Петропавловск-Камчатский 
– Москва отмечаются следующие 
объемы перевозки багажа: с февра-
ля по июнь – около 6800 кг; с июля 
по август – около 8000 кг; с сентя-
бря по январь – около 11000 кг. То 
есть в период лососевой путины 
объемы вывоза резко возрастают.

Согласно тарифам авиакомпа-
нии «Аэрофлот», которая летом 
с территории Камчатского края 
осуществляет 14 рейсов в неделю, 
стоимость перевозки сверхнорма-
тивного багажа составляет 2500 
рублей за каждое второе место ве-
сом 23 кг и 7500 рублей за каждое 
третье и последующее место весом 

23 кг. А это существенно ниже, чем 
при отправке грузов транспорт-
ными компаниями через грузовой 
терминал.

Речь при этом идет о вывозе 
икры не только авиапассажира-
ми. В 2018 году отмечались зна-
чительные отправки лососевой 
соленой икры посредством EMS-
отправлений (около 500-700 кг) в 
Москву, Хабаровск, Владивосток, 
Новосибирск. С учетом низкой сто-
имости EMS-отправления (200 ру-
блей за 1 кг) и низкой цены контра-
фактной рыбопродукции данный 
вид отправки весьма популярен.

«Приказом № 589 Министерства 
сельского хозяйства определено, 
что все промышленные партии про-
дукции животного происхождения, 

предназначенной для реализации, 
должны сопровождаться докумен-
тами, подтверждающими качество 
и безопасность, – комментирует си-
туацию Константин Кудзин, заме-
ститель руководителя управления 
Росссельхознадзора по Камчатско-
му краю и ЧАО. – Но этот же приказ 
говорит о том, что продукция, пере-
возимая для личного потребления, 
не сопровождается никакими до-
кументами. Таким образом, в зако-
нодательстве образовалась брешь, 
позволяющая наладить отлажен-
ный трафик по вывозу с Камчатки 
в другие регионы больших объемов 
икорной продукции сомнительного 
происхождения и качества. Прави-
ла авиаперевозок также устанав-
ливают, что гражданин может за-
ранее подать заявку на перевозку 
большого объема груза».

Мало у кого вызывает сомнение 
тот факт, что продукция вывозится 
именно с целью реализации. Абсур-
дно утверждать, что один человек 
везет на материк 200 кг икры с це-
лью угостить родственников. Экс-

перты настаивают и на том, что это 
– путь вывоза браконьерской про-
дукции. Ведь если икра идет через 
коммерческий склад, инспекторы 
проверяют наличие необходимых 
документов, и незаконно произве-
денная продукция таким способом 
не проходит.

Служба авиационной безопас-
ности все видит и тоже негативно 
относится к данному явлению, но 
ничего не может сделать в рамках 
своих полномочий. Такие объемы 
багажа – это большой износ кон-
трольной аппаратуры и транспор-
теров, постоянные поломки. За-
держиваются рейсы, потому что на 
досмотр таких объемов багажа ухо-
дит больше времени, чем предпо-
лагается нормативом. Плюс к тому, 
граждане, везущие сверхнорматив-
ный багаж, становятся в длинную 
очередь на доплату, а остальные 
пассажиры сидят и ждут, когда «ба-
рыжный» груз будет досмотрен и 
оплачен. Сами же авиаперевозчи-
ки, имея колоссальную прибыль от 
оплаты сверхнормативного багажа, 
ничего против такой ситуации не 
имеют.

Между тем, под вопросом ока-
зывается жизнь и здоровье по-
тенциальных потребителей икры, 
неизвестно как произведенной, 
перевозимой ведрами и куботейне-
рами, в то время, как температура в 

багажном отделении – 20 градусов 
С. Но все вновь упирается в то, что 
предназначена она якобы для лич-
ного потребления.

Как считают в Россельхознад-
зоре, пути решения проблемы – в 
изменении законодательства, в 
частности, необходимо внести 
изменения в правила перевозки 
грузов авиатранспортом. «Законо-
дательство необходимо совершен-
ствовать на благо большинства, а 
не отдельно взятых личностей. Из 
региона в регион продукция жи-
вотного происхождения должна 
перемещаться с подтвержденными 
качеством и безопасностью, и ее 
объем должен быть разумным, – 
говорит К. Кудзин. – Можно ориен-
тироваться на нормы потребления, 
определенные Минздравом, а это 
около 22 кг на человека, но реше-
ние, конечно, за законодателем».

Прося правительство Камчат-
ского края выйти с соответствую-
щей законодательной инициати-
вой, Россельхознадзор пока ведет 
речь только об икорной продукции, 
поскольку возможность неограни-
ченного вывоза стимулирует брако-
ньерство.

А как быть с ЕМС-отправлениями 
– ситуация пока непонятная. В от-
делениях «Почты России» висят 
объявления о том, что скоропортя-
щиеся грузы к пересылке не прини-

маются. Но досматривать отравле-
ния у почтовиков полномочий нет, 
как нет и желания, ведь это статья 
немалой прибыли.

Впрочем, по словам министра 
рыбного хозяйства Камчатского 
края Андрея Здетоветского, сейчас 
готовится обращение к руководите-
лям организаций, осуществляющих 
ЕМС-отправления. «Этим органи-
зациям будет вполне по силам не 
допустить оборота незаконно до-
бытой продукции через их инфра-
структуру», – считает министр.

МИНИСТР РЫБНОГО 
ХОЗЯЙСТВА: ЛИШИТЬ 
БРАКОНЬЕРОВ МОТИВАЦИИ

Как сообщил министр рыбного 
хозяйства Камчатского края Ан-
дрей Здетоветский, предложения 
по внесению изменений в норма-
тивные акты в настоящее время 
готовятся.

«Мы предварительно проработа-
ли и предложили вариант по норме 
вывоза объемом 32 кг на одного че-
ловека», – сказал министр.

«Необходимо искоренить брако-
ньерство, как явление, в целом. Тогда 
и показатели состояния запасов улуч-
шатся. Это и есть экономическая цель, 
о которой в данном случае уместно 
говорить, – отметил А. Здетоветский. 
– А увеличение объемов законно до-
бываемой рыбы всегда благотворно 

отражается и на ценообразовании. 
Но, в основном, мы говорим именно 
о необходимости пресечения брако-
ньерства как явления, негативным 
образом влияющего на состояние об-
щества и создающего экономическую 
базу для преступников».

Почему необходимость изменить 
законодательство возникла именно 
сегодня? По словам министра, на-
зрела она давно, и, как минимум, в 
течение двух лет предметно обсуж-
далась и прорабатывалась в прави-
тельстве Камчатского края. Кстати, 
именно два года прошло с тех пор, 
как по инициативе Росрыболовства 
икра ценных пород рыб была внесе-
на как товарная номенклатура для 
прослеживания в рамках нацио-
нальной системы оборота товаров в 
государственную комиссию по борь-
бе с контрафактом.

«Таким образом, мы усиленно 
переходим к тому, чтобы борьба с 
браконьерством велась не только на 
реке, но и на других участках, где не-
обходимо подключить государствен-
ный контроль, – отметил министр. 
– В частности, на этапе перевозки. 
Ведь именно реализация формирует 
экономическую базу для следующих 
преступлений. Если их ликвидиро-
вать, то и мотивации у браконьеров 
не будет. Это последовательное и 
поступательное эволюционное раз-
витие системы контроля и надзора, 
поиск новых эффективных механиз-
мов».

Сколько времени необходимо 
правительству края для внесения 
актуальной законодательной ини-
циативы? «Некоторые документы 
уже направлены в Минпромторг, 
пока вне рамок законодательной 
инициативы, – сообщил А. Здето-
ветский. – Сейчас анализируется, 
какие поправки и в какие норма-
тивные акты следует вносить. Для 
формирования окончательного ва-
рианта предложений губернатор 
обозначил срок – до сентября теку-
щего года».<

«Икротрафик»: далеко ли до победы?

АБСУРДНО УТВЕРЖДАТЬ, ЧТО ОДИН ЧЕЛОВЕК 
ВЕЗЕТ НА МАТЕРИК 200 КГ ИКРЫ С ЦЕЛЬЮ 
УГОСТИТЬ РОДСТВЕННИКОВ

 ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Сергей ТИМОШЕНКО, пред-
седатель «Союза рыбопро-
мышленников и предприни-
мателей Камчатки»:

– Мы неуклюже наступаем на 
одни и те же грабли, и собираем-
ся сделать это уже в третий раз. 
Впервые в начале 1990-х годов 
местные законодатели решили, 
что вывозить с Камчатки через 
аэропорт грузы можно только в 
обмен на ввоз какого-либо про-
довольствия. Тогда это было 
продиктовано продуктовым де-
фицитом. Просуществовало та-
кое требование в течение года, 
пока не вышли нормативные 
документы о том, что это неза-
конное ограничение. И в тече-
ние этого года, и еще полугода 
после отмены нововведения в 
аэропорту требовали соблюдать 
незаконное решение. А на деле 
брали взятки за отправку гру-
зов. Это была кормушка, а икра 
продолжала вывозиться. Мзду 
перестали требовать только по-
сле вмешательства правоохра-
нительных органов.

Второй неудачный опыт – ког-
да в России вступили ограниче-
ния на перевозку черной икры. В 
Москве, в аэропорту Шереметье-
во, поборы стали совершенно от-
крытыми. Проход с икрой стоил 
100 евро. Все это было и может 
повториться.
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Как рассказали в пресс-службе 
пограничного управления по вос-

точному арктическому району, 
визит продлится с 5 по 9 августа. 

Представители БОХР США плани-
руют встречи с камчатскими по-
граничниками – руководителями 
и экспертами. Такие взаимные ви-
зиты проводятся не в первый раз и 
имеют важное стратегическое зна-
чение для обеспечения надежной 
охраны государственной границы.

Как отмечают камчатские по-
граничники, «подфлажные» су-
да-браконьеры перемещают свой 
интерес с Охотского в Берингово 
море. В этой связи российско-аме-
риканское сотрудничество приоб-
ретает новое качество.

Можно привести несколько при-
меров успешных согласованных 
действий. Так, в 2017 году самолет 
береговой охраны США обнаружил 
в районе линии разграничения 
морских пространств наших двух 
стран браконьерский краболов 
«Вирил» под флагом африканской 
республики Того. Американские 

пограничники передали информа-
цию российским коллегам, после 
чего «Вирил» был задержан. Спустя 
год при схожих обстоятельствах в 
Беринговом море задержали кра-
болов «Си бриз» (флаг Сьерра Ле-
оне).

В ходе предстоящих переговоров 
планируется обсудить совместные 
тренировки на море, деятельность 
по борьбе с ННН-промыслом в Бе-
ринговом море и северной части Ти-
хого океана, а также иные вопросы 
в сфере пограничной безопасности 
двух стран.
Соб. инф.

> Визит <

Граница – на двойном замке
На Камчатку прибудет делегация 17-го 
района береговой охраны США во главе с 
командующим вице-адмиралом Мэтью 
Беллом

18 июля прошла 
пресс-конференция 
заместителя 
председателя 
правительства РФ 
– полномочного 
представителя 
президента РФ 
в ДФО Юрия 
Трутнева. Более 
часа Юрий Трутнев 
откровенно 
отвечал на вопросы 
региональных 
журналистов

О СТРАХЕ ПЕРЕД 
КИТАЙЦАМИ

– Боится слабый. Я не считаю, 
что мы слабые как страна. Просто у 
каждой страны есть свои интересы. 
У меня была первая встреча с ви-
це-премьером экономики КНР. Мы 
с ним возглавляем группу между-
народного сотрудничества между 
Дальним Востоком России и Кита-
ем.

Если я правильно понимаю, то 
существенные интересы Китая свя-
заны с экспортом рабочих ресурсов, 
импортом лесных ресурсов и зем-
лей. При нашей встрече я пояснил 
позицию. Я сразу сказал: «Землю 
мы вам не дадим. Рабочую силу 
мы готовы пускать в те проекты, 
которые вы сами финансируете в 
процентной пропорции 20 ваших 

работников на 80 российских граж-
дан. Что касается полезных ископа-
емых, то мы готовы рассматривать 
проекты участия ваших компаний 
в разработке полезных ископаемых 
при условии, если переработку бу-
дете делать на территории России». 
Он сказал: «Во всяком случае ваша 
позиция понятна».

Их 1,5 млрд человек. На Даль-
нем Востоке живет 8 млн человек. 
Наверное, опасения людей есте-
ственны и скорее держатся на эмо-
циональном уровне. А в остальном 

просто надо точно знать интересы 
своей страны. Главное, честно го-
ворить, чего мы не хотим. Это мы 
здесь диктуем правила.

О ПРИОРИТЕТЕ НОВЫХ 
ПРОЕКТОВ

– Почему проще с новыми? По-
тому что там сразу бизнес-проект 
делается в тех условиях, в которых 
существует. Старые предприятия 
– это немного другая история. Как 
правило, они строились много лет 
назад. Никто не считал экономику. 

К примеру, цеха могут быть в три 
раза больше, чем нужно для вы-
пуска продукции. Электроэнергия 
может тратиться в разы больше, 
чем это необходимо. Оборудование 
стоит такое, на котором выпускать 
современную продукцию невоз-
можно.

О ФАКТОРАХ, КОТОРЫЕ 
ТОРМОЗЯТ РАЗВИТИЕ 
ЭКОНОМИКИ

– Дай бог вытянуть 6% в сред-
нем. У нас рост промышленности 

на Дальнем Востоке в последние 
годы 4,2 – 4,5. Он повыше, чем в 
среднем по России. Но эти 1,5% до 
6 – длинное расстояние. Можно ли 
его достичь? На мой взгляд, да. Для 
этого довольно многое надо сде-
лать.

На мой взгляд, самым главным 
препятствием для развития эконо-
мики на Дальнем Востоке является 
административное давление. Оно 
выше, чем среднее по России, в 
два раза. Мы можем придумывать 
замечательные территории опере-
жающего развития, выделять суб-
сидии, строить инфраструктуру, 
но если контролирующие, сило-
вые структуры будут продолжать 
«давить» бизнес, то никакого эко-
номического развития мы не до-
бьемся.

ЧТОБЫ ЛЮДИ НЕ УЕЗЖАЛИ
– Миграция на Дальнем Восто-

ке продолжается. Она снизилась в 
два раза после того, как мы начали 
работать, но она существует. Что 
надо сделать для того, чтобы ее 
преодолеть? Только одно – выров-
нять условия жизни. Люди уезжа-
ют не потому, что им здесь места 
не нравятся. Люди уезжают пото-
му, что их не устраивают здраво-
охранение, образование или та же 
инфраструктура городов. Все это 
надо поднять до среднероссийско-
го уровня, лучше чуть выше, тогда 
и люди перестанут уезжать. Стоит 
это более 2 трлн рублей. Эта сеть 
предложений находится внутри на-
циональной программы развития 
Дальнего Востока. Ее обсуждение 
мы уже начали в правительстве 
РФ, будем дальше работать, ста-
раться, чтобы она стала «живой».
Информполис
Фото PrimaMedia

Юрий Трутнев: «Боится слабый»

Командующий 17-го района БОХР США Мэтью Белл

<
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>Любовь БАРАБАШОВА

Поводом для ареста стало ис-
полнение Быстровым поручения 
президента о выводе из кризиса 
рыбокомбината «Островной», нахо-
дящегося на Шикотане. Следствен-
ный комитет посчитал, что пору-
чение президента выполнялось «с 
превышением должностных полно-
мочий» и «причинением тяжких 
последствий». Его арест многие на 
острове расценивают как очеред-
ной эпизод разворачивающейся 
здесь «крабовой войны».

Строительство рыбокомбината 
«Островной» на маленьком куриль-
ском островке Шикотане началось 
в 60-е годы прошлого века. Пред-
приятие быстро стало самым круп-
ным в Союзе по переработке рыбы. 
В конце 80-х оно стало приходить в 
упадок. В 1999 году на базе бывше-
го Рыбоконсервного Завода № 24 
было создано ЗАО «Рыбокомбинат 
Островной». Учредители – несколь-
ко московских бизнесменов.

В апреле 2016 года на прямой 
линии с президентом Путиным 
бывшие работники «Островного» 
пожаловались на многомесячную 
невыплату зарплаты.

Буквально через пару дней после 
прямой линии на Шикотан с меш-
ком наличности прилетел директор 
«Островного» и раздал порядка 14,2 
млн рублей 503 своим работникам.

То, с какой скоростью нашлись 
деньги, подтвердило выводы сле-
дователей, возбудивших тогда же 
весной 2016 года уголовные дела о 
невыплате зарплаты и превышении 
полномочий.

Раздать долги по зарплате и за-
вести дела на бывших руководите-
лей комбината оказалось самым 
простым. Куда сложнее было ис-
полнить другое поручение – вос-
становить производство на Шико-
тане. Правительству области было 
приказано в двухмесячный срок 
«проработать вопрос и внести пред-
ложения о приобретении предпри-
ятия стратегическим инвестором». 
Росрыболовство, которое должно 
было контролировать исполнение 
поручений, обязали продумать 
возможные механизмы передачи 
имущественного комплекса ЗАО 
«Рыбокомбинат Островной» стра-
тегическому инвестору.

На Восточном экономическом 
форуме во Владивостоке глава Рос-
рыболовства Илья Шестаков, тогда 
губернатор Сахалина, а ныне глава 
Приморского края Олег Кожемяко 
и генеральный директор ООО «Ку-
рильский универсальный комплекс» 
Александр Кан (новый инвестор и 
сын сахалинского «крабового оли-
гарха» Олега Кана) подписали ме-
морандум о совместной работе по 
возрождению «Островного».

Одним из пунктов президент-
ского поручения было обеспе-
чение в 2016 году поставки на 
«Островной» не менее 7 тыс. тонн 
сырца или замороженной про-
дукции «в целях бесперебойного 
функционирования предприятия 
и выхода его на безубыточное про-
изводство».

Проблема была в том, что ни 
флота, ни, главное, квот на вылов 
рыбы у «Островного» не было. Кво-
ты увели из компании, даже рань-
ше, чем все остальное. В 2009 году 
из «Островного» отпочковалось 
ЗАО «Рыбопромышленная ком-
пания». На него перевели квоты 
более чем на 600 тонн рыбы и два 
рыболовных судна. А дальше «Ры-
бопромышленная компания» пере-
дала часть квот ЗАО «Альбакор», 
ЗАО «Курильский простор» (потом 
в ОАО «Росрыбфлот»), ЗАО «Альфа-
Фиш» и ЗАО «Лагуна».

Но хотя юридически квоты 
«Островному» уже не принадлежа-
ли, они остались в руках одних и тех 
же людей. Например, Юрий Кулиш, 
один из учредителей «Островного», 
был еще и генеральным директо-
ром «Альбакора», генеральным 
директором «Рыбопромышленной 
компании» и владельцем компании 
«Восток ЮК», также получившей 
квоты «Островного».

И вот после прямой линии и дан-
ного президентом поручения зам-
пред правительства области Игорь 
Быстров начал встречаться с соб-
ственниками квот «Островного», 
убеждая продать их новому руко-
водству рыбзавода, чтобы комби-
нат смог возобновить работу.

Тогда это преподносилось как 
успех, позволивший, в числе проче-
го, вдохнуть в завод новую жизнь. 
Спустя два с лишним года это же 
стало поводом для возбуждения 
уголовного дела по пункту «в» части 
3 статьи 286 УК РФ – «Превышение 
должностных полномочий с причи-
нением тяжких последствий».

Показания на Быстрова дали 
Юрий Кулиш, как бывший соб-
ственник компании «Восход ЮК», 
и Лукьян Соломко, которому Кулиш 
к тому времени продал «Альбакор». 
Они заявили следователям, что Бы-
стров угрожал, что если они не про-
дадут свои квоты, то он направит в 
их компании проверки, в том числе 
и от правоохранительных органов, 
они найдут там нарушения и квоты 
бизнесмены все равно потеряют. 
В результате Кулиш продал свою 
компанию за 18 млн рублей, хотя, 
по его словам, рыночная стоимость 
ее на тот момент составляла 56 285 
000 рублей.

Лукьян Соломко «Альбакор» 
продавать отказался, однако тоже, 
по его словам, пострадал: якобы 
инвесторы, услышав о проблемах 

компании, отказались давать обе-
щанные ранее 25 млн рублей на 
строительство цеха по переработке 
морепродуктов.

– Это абсурдные обвинения. Аб-
солютно непонятно, откуда взялась 
цифра в 56 млн рублей. По резуль-
татам финансовой деятельности в 
2015 году у «Восход ЮК» нет при-
были, только убытки в 5 тысяч ру-
блей, в 2016 году убытки в 31 тыся-
чу рублей. 25 млн убытков Соломко 
тоже взяты непонятно откуда, ведь 
даже не опросили инвесторов, ко-
торые не дали деньги, – утверждает 
адвокат Игоря Быстрова Василий 
Иванов.

В этом деле очень много стран-
ного. Например, почему обвинения 
появились только сейчас, спустя 
два с лишним года после тех собы-
тий? Ведь оперативную разработ-
ку Быстрова ФСБ вела уже тогда. 
Лукьян Соломко, согласно матери-
алам дела, ходил на переговоры, 
увешанный звукозаписывающей 
аппаратурой, которую на нем за-
крепили оперативники УФСБ. По 
словам Соломко, после первого раз-
говора по поводу продажи квот на 
него вышли сотрудники ведомства 
и предложили фиксировать перего-
воры. Расшифровки этих перегово-
ров сейчас фигурируют в деле.

В этих записях нет упоминания 
сумм. У Быстрова была задача до-
биться согласия на продажу квот 
инвестору, о суммах бизнесмены 
договаривались уже между собой, 
без его участия. Тем не менее имен-
но его обвиняют в нанесении ущер-
ба.

Задержание Быстрова в полити-
ческих и бизнес-кругах Сахалина 
сейчас одна из главных тем. Никто 
не считает, что целью действий 
силовиков является сам бывший 
зампред. Его арест и решение прод-
лить заключение под стражей на 
три месяца (обосновать это помог-
ли слова Соломко, который заявил, 
что Быстров, оставшись на свободе, 
окажет на него психологическое и 

физическое воздействие) воспри-
нимают как то, что от Быстрова 
ждут показаний на других.

Самая распространенная версия, 
что этим другим должен стать Олег 
Кан. Сейчас «крабовый король» на-
ходится в состоянии войны за свой 
самый ценный ресурс – квоты на 
краба. Кан – самый крупный до-
бытчик и экспортер дорогостоящего 
морепродукта. Но добычей краба за-
интересовалась «Русская рыбопро-
мышленная компания». Владеют ею 
зять Геннадия Тимченко Глеб Франк 
и брат губернатора Московской об-
ласти Андрея Воробьева Максим. 
РРК активно лоббировала измене-
ния порядка квот с исторического 
(когда компании получали право 
на лов на 10, а потом и на 15 лет) на 
аукционный, когда квоты каждый 
год нужно покупать на аукционах.

– Очень жаль Быстрова, он про-
сто эпизод в борьбе за краба, – го-
ворит на условиях анонимности 
бизнесмен из ближнего окружения 
Олега Кана. – Понятно же, что дело 
заказное и нужен на самом деле 
Кан. Они (конкуренты Кана) попа-
ли под санкции, им нужно зараба-
тывать внутри страны, а что, если 
не краб? Ну и началось. Собирали 
всякую грязь: то отыскали старое 
видео перепалки в ночном клубе 
с участием сына Кана, то с видео-
камерами пришли в загородный 
дом, называли его «домом сексу-
альных утех Кана» и все это потом 
транслировалось на ведущем феде-
ральном канале. Выкопали старую 
историю с убийством, но при этом 
никто не говорит, что в 2007 году 
чуть не убили самого Кана, в него 
выпустили три пули, его тогда еле 
спасли. Но его даже не признали 
потерпевшим по делу. Я уверен, что 
у дела экономическая подоплека, 
а не политическая. Конечно, силы 
задействованы серьезные, но, если 
бы тут была бы политика, то ему 
просто не дали бы уехать.

Стоит оговориться, что РРК 
пока не находится под санкция-

ми. В санкционный список одной 
из первых попала группа «Русское 
море», которую создавал Геннадий 
Тимченко (потом перепродал свою 
долю зятю). До 2014 года РРК назы-
валась «Русское море. Добыча». По 
данным «Ведомостей» из-за санк-
ций под угрозой оказалось до 60% 
выручки «Русского моря».

– На допросе следователь рас-
спрашивал мужа, как он, сын водо-
лаза и штукатурщицы, смог стать 
зампредом правительства. «Вы же 
с Каном из одного года?» Мол, это 
рыбопромышленник «выращивал» 
себе лоббиста. Но муж старше Кана 
на 10 лет. Игорь стал работать в ад-
министрации области почти 20 лет 
назад, когда Кан еще не создал свою 
империю. Они и знакомы лично не 
были до ситуации с «Островным». 
Игорь говорит, что отпустят его, 
только если доберутся до Кана, но 
тот в Японии, а значит, недосягаем 
для следствия, – говорит жена Бы-
строва Ольга.

У курирующих рыбную отрасль 
сахалинских чиновников настрое-
ния сейчас нервные. Следователь, 
ходатайствуя о продлении ареста 
Быстрову, написал, что есть осно-
вания полагать, что к совершению 
преступления причастны другие 
лица, которые пока не допрошены.

– Вот ты делаешь свое дело, на-
пример, выполняешь поручение 
президента. Делаешь его хорошо и 
добился успеха. Завод спасен от бан-
кротства, запущено производство, 
люди получают зарплату. Но пока 
ты это делаешь, какой-нибудь стар-
ший лейтенант из ФСБ слушает твои 
переговоры, и кто знает, когда они 
всплывут, чтобы кого-то засадить в 
СИЗО. Ты пешка в какой-то игре, раз-
менная монета. Как уберечь себя? 
Никак. Хотя, может, просто ничего 
не делать. Вообще ничего, в ответ 
на поручения писать бумаги, поче-
му выполнить невозможно, – сказал 
один чиновник, попросивший его 
имя в статье не упоминать.<
«Сибирь. Реалии».

«Крабовая война» на Сахалине
Бывший заместитель председателя 
правительства Сахалинской области 
Игорь Быстров, находящийся сейчас в 
СИЗО Хабаровска, объявил, что начинает 
голодовку. По его словам, сотрудники 
Сахалинского УФСБ угрожают держать 
его в камере сколько угодно, пока он не 
даст показания на лиц, которые «к поводу 
задержания отношения не имеют»

ПОЧЕМУ ОБВИНЕНИЯ ПОЯВИЛИСЬ ТОЛЬКО 
СЕЙЧАС, СПУСТЯ ДВА С ЛИШНИМ ГОДА ПОСЛЕ 
ТЕХ СОБЫТИЙ?

https://www.sibreal.org/a/30037267.html?fbclid=IwAR0tnWhyO96dDNCDGFT5GuTKQmRGV6dzEixmzqCtlwJ2WIA--X-J5Y4aPkY
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Сегодня на свалки Земли каж-
дый год попадает примерно 300 
млн тонн пластикового мусора, 
большая часть которого не разла-
гается и остается в почти нетрону-
том виде на протяжении десятков, 
даже сотен лет. Когда этот мусор 
попадает в мировой океан, он сби-
вается в огромные кучи.

По этой причине океанологи 
часто называют наше время «пла-
стиковым периодом» из-за огром-
ного количества микрофрагментов 

полимеров в водах мирового океа-
на. Как показывают наблюдения, 
эти частицы, по всей видимости, 
съедаются рыбами и морскими 
животными, поэтому представля-
ют угрозу для экологии и здоровья 
человека.

Киран Кокс из университета 
Виктории (Канада) и его коллеги 
попытались оценить то, как много 
подобных частиц проникает в ор-
ганизм человека. Они обнаружили, 
что жители США и других развитых 

стран проглатывают и выпивают 
от 40 до 60 тысяч микрочастиц пла-
стика. Львиная доля из них прихо-
дится на три типа продуктов – мор-
скую живность, бутилированную 
воду и сахар.

Вдобавок сопоставимое число 
полимерных микрогранул и воло-
кон попадает в организм людей и 
животных вместе с воздухом. Если 
учитывать этот источник, жители 
США в среднем вдыхают, прогла-
тывают и выпивают до 120 тысяч 
частиц пластика каждый год.

При этом влияние потребления 
пластика на здоровье человека все 
еще мало исследовано.
РИА Новости

> Пластиковый период <

Сколько пластика съедает человек?
Экологи выяснили, что люди в среднем 
вдыхают, выпивают или проглатывают 
до 120 тысяч микрочастиц пластика 
каждый год

Как рассказали в админи-
страции заповедника, сейчас 
инспекторы контролируют об-
становку, когда патрулируют 
акваторию на моторных лод-
ках, либо ведут наблюдение с 
берега. Работу порой ослож-
няют шторм, туман. К тому же 
площадь акватории обширна 
– 135 тысяч гектаров. Новые 
технологии станут серьезным 
подспорьем в обнаружении и 
поимке нарушителей морских 
границ заповедника и брако-
ньеров.

Пост дистанционного слеже-
ния за прибрежной зоной Кро-
ноцкого залива позволит сразу 
реагировать на незаконные за-
ходы судов в трехмильную за-
поведную акваторию. Система 
способна определять местона-

хождение, габариты и другие 
параметры плавсредств, вклю-
чая те, что не оснащены автома-
тической системой идентифи-
кации. Данные автоматически 
будут передаваться в службу 
охраны заповедника.

«Завершен монтаж мачты и 
модуля энергообеспечения. Сол-
нечная энергосистема сможет 
выдавать 0,6 кВт электроэнер-
гии. Этого хватит для беспере-
бойной работы, – пояснил Олег 
Тукало, специалист по радио-
связи ФГБУ «Кроноцкий госу-
дарственный заповедник». – Ра-
диоэлектронное оборудование 
будет установлено в ближайшее 
время, а в августе пост начнет 
работать в тестовом режиме».

Суда-нарушители представ-
ляют угрозу морским млекопи-

тающим и другим животным. 
Нередки попытки незаконного 
промысла водных биоресурсов, 
известны случаи столкновения 
китов с крупногабаритными 
плавсредствами, гибели тю-
леней и морских птиц в рыбо-
ловных сетях. Неслучайно для 
установки радара была выбрана 
бухта Ольга Кроноцкого зали-
ва. Это важный район летнего 
нагула серых и горбатых китов, 
здесь многочисленны каланы и 
ларги.

Оборудование для выявления 
судов-нарушителей внедряет-
ся в рамках природоохранного 
проекта «Китовая заводь». Это 
совместная программа Кроноц-
кого заповедника и благотвори-
тельного фонда «Красивые дети 
в красивом мире».

  СПРАВКА

Ученые Южной Кореи наш-
ли частицы пластика во всех 
наиболее популярных марках 
поваренной соли. Больше всего 
отходов скапливается в мор-
ской соли, где на 1 кило можно 
найти 1 674 частиц пластика. В 
кило каменной соли их количе-
ство равно 462, в озерной – 148.

Радар увидит браконьеров
В Кроноцком заповеднике охранять 
морских обитателей будут с помощью 
радара. Радиотехнический пост 
наблюдения строят на берегу бухты 
Ольга



24 июля  –7 августа 2019 
№ 14 (5828) 15Информация 1 5

- 

Выходит с марта 1952 года.
№ 14 (5828)

Газета зарегистрирована 
27.08.2008 Управлением  
Федеральной службы по надзору 
в сфере массовых коммуникаций, 
связи и охраны культурного  
наследия по Камчатскому краю. 

Свидетельство ПИ № ТУ 41–00026. 

Учредители:
>  Аппарат губернатора  

и Правительства  
Камчатского края;

>  АО «Рыболовецкое  
предприятие «Акрос»;

> ОАО «Камчатрыбпром»;
> ПАО «Океанрыбфлот».

Издатель:
ООО «Камчатский Край –  
Единая Камчатка».

Адрес издателя: 683038,  
г. Петропавловск-Камчатский,  
Космический пр., д. 3а, 3 этаж,  
оф. 311, 312.

И. о. директора:  
Гончаров Алексей Валерьевич. 

И. о. главного редактора:
Маренин Кирилл Александрович.

Выпускающий редактор:
Маренин Кирилл Александрович.

Рекламный отдел: 

тел. (415-2) 23-41-95,  
e-mail: reklama13.2010@mail.ru

Адрес редакции: 683038,  
г. Петропавловск-Камчатский,  
ул. Лукашевского, д. 5, 3 этаж.
Подписной индекс 51830.
Электронный адрес:  
kam-fisher@yandex.ru.
Тираж 5 000 экз.

Печать офсетная. 
Объем 4 п. л.
Отпечатано: 
Владивостокский филиал  
ООО «Типографии «Комсомольская 
правда», г. Владивосток,  
инд. 690017,  
ул. Героев-Тихоокеанцев, 5а;
тел.: (423) 261-47-16.

Цена свободная.
 
Номер подписан в печать  
23 июля 2019 г. 
По графику: 
в 18.00. 
Фактически
в 18.00.

Дата выхода в свет:  24.07.2019 г.

Для лиц старше 16 лет.
В газете использованы  
фотографии фотоагентств 
ИТАР-ТАСС, «Россия сегодня», 
Shutterstock, фотоиллюстрации 
частных авторов.

При перепечатке материалов 
ссылка на газету «Рыбак Камчатки» 
обязательна.
Мнение автора может  
не совпадать с мнением редакции.
За содержание рекламных  
материалов ответственность  
несут рекламодатели.

Следующий номер газеты выйдет  
7 августа 2019 г.

©  ООО «Камчатский Край –  
Единая Камчатка», 2019

1 6 +

> В 2019 году в Корякском округе построят шесть многоквартирных домов <

В доме № 2 по ул. Приморская 
в г. Вилючинск проводился ком-
плексный капитальный ремонт 
инженерных систем отопления и 
холодного водоснабжения. В про-
цессе проведения работ во всех 
квартирах были заменены стояки 
и розлив в подвальных помещени-
ях.

В доме проживает Екатерина 
Захаровна Прочко, которая в этом 
году справила свой 100-летний 
юбилей. Женщина – инвалид по 
слуху – с детства всю свою жизнь 
усердно трудилась швеей на благо 
общества и страны. Ей присвоено 
звание «Труженик тыла». Три года 
назад Екатерина Захаровна полу-

чила травму, в результате которой 
оказалась лежачей больной.

Живя в угловой квартире дома, 
в котором за его почти 50-летнюю 
историю ни разу не проводился ка-
питальный ремонт, пенсионерке 
приходилось часто мерзнуть из-за 
старых, забитых радиаторов, кото-
рые совсем не грели.

В рамках проведения капиталь-
ного ремонта системы отопления 
радиаторы в квартирах жильцов за-
мене не подлежат, так как являются 
имуществом собственников.

Но заместитель директора под-
рядной организации, выполнявшей 
работы по капитальному ремонту, 
– ООО «Уссури» – Евгений Петришка 

проникся проблемами Екатерины За-
харовны, лично обследовал условия 
проживания и за свой счет заменил 
все забитые радиаторы отопления.

Близкие пенсионерки написали 
благодарственное письмо в адрес 
подрядной организации и Фонда 
капитального ремонта Камчатско-
го края, где высказали слова при-
знательности.

«Работники ООО «Уссури» каче-
ственно и быстро выполнили все, 
что на тот момент требовалось, 
чтобы создать в квартире в бук-
вальном смысле «теплую атмосфе-
ру», – отметила социальный работ-

ник Евгения Григорьева. – Теперь в 
квартире будет жить комфортнее, 
приятнее и веселее».

Генеральный директор Фон-
да капитального ремонта Кам-
чатского края Оксана Бухонина 
также отметила: «Яркий пример 
бескорыстности и человечности, 
надеюсь, станет хорошим образ-
цом для подражания и для других 
людей. Мы всегда рады получать 
слова благодарности в отношении 
подрядных организаций, которые 
стремятся улучшить условия про-
живания в наших многоквартир-
ных домах».

Спасибо за теплую атмосферу!

100-летней жительнице Вилючинска 
подрядчик за свой счет заменил 
радиаторы в квартире

  КСТАТИ

Герои Советского Союза, Герои Российской Федерации, полные ка-
валеры ордена Славы и совместно проживающие с ними члены семей 
больше не должны платить взносы на капремонт. Также от уплаты взно-
сов освобождаются Герои Труда России и полные кавалеры ордена Тру-
довой Славы, Герои Социалистического Труда. Соответствующий закон 
вступил в силу 18 июня.

Такие граждане также не будут платить за содержание жилого поме-
щения, работы по управлению многоквартирным домом, за коммуналь-
ные ресурсы, потребляемые при использовании и содержании общего 
имущества в многоквартирном доме, за содержание и текущий ремонт 
общего имущества в многоквартирном доме. Кроме того, им не нужно 
будет оплачивать услуги ЖКХ – газ, воду, тепло и свет, а также отведение 
сточных вод и вывоз мусора.

Екатерина Прочко (слева) 

<

До конца 2019 
года в Корякском 
округе завершится 
строительство 
шести 
многоквартирных 
домов

По словам министра строитель-
ства края Андрея Дегодьева, дом в 

селе Хаилино на 8 квартир подряд-
чик обещал сдать до конца июля. 
Уже произведены работы по техни-
ческому присоединению к сетям, 
завершаются работы по внутрен-
ней отделке.

В селе Ачайваям дом на 10 квар-
тир планируют ввести в эксплуата-
цию в октябре этого года. Сейчас 
там проводятся работы по сборке 
несущих металлоконструкций.

В Вывенке возведение 12-квар-
тирного дома завершится в дека-
бре 2019-го. Строители провели 

работы по монтажу домокомплек-
та и приступили к монтажу кровли.

В ноябре этого года в селе Ков-
ран будет сдан в эксплуатацию дом 
на 4 квартиры, в декабре – в селах 
Манилы и Аянка на 12 и 8 квартир 
соответственно.

В общей сложности ключи от 
квартир в новых домах до конца 
года получат 54 семьи.

Министр также отметил, что в 2020 
году планируется начать строительство 
24-квартирного жилого дома в Палане. 
Его жилая площадь составит более 674 

квадратных метров. Проектная доку-
ментация на строительство уже готова.

Добавим, с начала реализации 
краевой подпрограммы «Социальное 
и экономическое развитие террито-
рии с особым статусом «Корякский 
округ» введены в эксплуатацию 5 
домов в селах Тиличики, Тымлат, Ка-
менское, Седанка и Оссора. Их общая 
площадь составляет более трех тысяч 
квадратных метров. 44 квартиры 
предоставлены специалистам соци-
альной сферы, а также гражданам, 
стоящим в очереди на улучшение 
жилищных условий.
kamgov.ru

> Новоселье <
На севере Камчатки 54 семьи получат новые квартиры
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Попытка зарегистрировать 
онлайн-кассу через сайт налого-
вой закончилась разбитым ноут-
буком, походом к психиатру, за-
крытием ИП и трудоустройством 
сторожем в детский сад.

***
– О чем ты мечтаешь?
– Я мечтаю о том, что однаж-

ды встречу фею, которая подарит 
мне сто тысяч долларов.

– А почему не миллион?
– Ну, миллион – это нереаль-

но.
***

Единственное, что могло сло-
маться у советской мясорубки,

– это стол, к которому она кре-
пилась.

***
Очень часто на асфальте мож-

но встретить такие надписи: «Я 
тебя люблю!», «Ты мое счастье!», 
«Спасибо, что ты есть!». Да, ров-
ный асфальт – редкость, его нель-
зя не любить.

***
Бабушка говорит внучке:
– Старших нужно слушаться. 

Вот Красная Шапочка была непо-
слушной, и серый волк съел ее.

– Знаю. Но сначала он съел 
бабушку.

***
– Сержант, проверьте личное 

дело новобранца Петрова. Каж-
дый раз после учебной стрельбы 
он стирает отпечатки пальцев на 
оружии.

***
Английский лорд после кора-

блекрушения очутился на нео-
битаемом острове. Он построил 
три хижины. Через некоторое 
время его обнаружили и спас-
ли. Моряки долго недоумевали, 
зачем ему три хижины. На что 
он ответил: «Одна – где я живу, 
вторая – это мой клуб, а третья 
– это клуб, который я игнори-
рую».

***
В последнее время все чаще 

говорят о волонтерах. Думаю, 
это неспроста. Не идет ли дело к 
отмене зарплат?

***
– Вам нравятся клоуны?
– Вокруг или в цирке?

***
– Алло, дорогая, а ты где хо-

чешь побыть: на море или в лесу?
– Конечно, на море, дорогой! 

Ты путевки берешь?
– Нет. Выбираю освежитель 

воздуха.

> Веселуха <Компания «Фреон» предлагает к продаже:

Тел./факс 42-43-56; ул. Ленинская, д. 38, офис 115.
Сот. 8-962-217-90-57

Все для ремонта и 
обслуживания бытовых 

и промышленных 
холодильников

• Хладагенты (фреон), холодильные масла, насосы фреоновые,
• Профессиональный рефинструмент,
• Оборудование и материалы для пайки,
• Манометры, термометры, мановакуумметры,
• Течеискатели, электронные весы, гигрометры,
• Линейные компоненты, фильтры и элементы, за-
порная арматура,
• Компрессоры, ресиверы, вентиляторы, 
виброгасители, шланги,
• Сальниковые уплотнения, клапанные 
доски, подшипники,
• Резинотехнические изделия, фторо-
пласт, поливинилформаль, труба мед-
ная, силикагель, кальций хлористый.

Реклама

Продам 2-комнатную квартиру 

с. Мильково, ул. Томская, 7.  
Окна ПВХ, балкон расширен-

ный, остеклен, ПВХ,  встроенный 
шкаф с зеркалами,  

прихожая, кухня. 
Тел. 8-900-436-15-95.

Реклама

Реклама

Присоединяйся!

ИЩИТЕ 
НАС НА 

«ФЕЙСБУКЕ»

Группа 
«Камчатка 
навсегда!»:  

нас уже более 
16 тысяч

Реклама

Реклама

Тел. 8-914-024-99-77

от А до Я
Судовое снабжение 

Реклама

Фабрика орудий лова –  
ООО «Морское снабжение»

Производство, реализация всех видов канатов, делей, 
наплавов.

Изготовление любых промышленных орудий лова.
Более 15 лет на рынке сетеснастных материалов!

Подробности на сайте: www.moresnab.ru

Тел.: 8 (423-34) 2-43-52, т/ф: 8 (423) 260-48-97; е-mail: moresnab@mail.ru.

РЕКЛАМ
А.

УВАЖАЕМЫЕ РЫБАКИ!
На наплава МС-25, -30, -85

действуют специальные  
СКИДКИ ДО 12%

Оптимус
Лиц. АСД-41-1118 от 08.06.2000 г.

превосходство над расстоянием

Тел.: 29-81-98, 29-87-12.

• Осуществляет пассажирские пере-
возки комфортабельными автобуса-
ми по Камчатскому краю.

• Доставка групп туристов в трудно-
доступные районы Камчатки вахто-
выми автобусами.

Реклама


